
 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 03/07/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

MOZIONE IM/399 A FIRMA DEI CONSIGLIERI ROCCA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 

PROVVEDIMENTI PER IL CONTRASTO DI CONDOTTE CRITICHE LEGATE AL CONSUMO DI 

BEVANDE ALCOLICHE IN AREE PUBBLICHE:  

1. DIVIETO DI CONSUMO ALCOLICO IN CONTENITORI DI VETRO SUL TERRITORIO CITTADINO;  

2. DIVIETO DI CONSUMO ALCOLICO IN AREE VERDI LIMITROFE A PLESSI SCOLASTICI E/O AREE 

RESIDENZIALI. 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 14 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA    PALMERI MANFREDI    TRUPPO RICCARDO 

BESTETTI MARCO    PEDRONI VALERIO    UGUCCIONI BEATRICE 

COMAZZI   GIANLUCA   RACCA ANNAROSA    VALCEPINA CHIARA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   RADICE GIANMARIA    VASILE ANGELICA 

GIOVANATI DEBORAH   SARDONE SILVIA 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CECCARELLI, MARRAPODI, PEDRONI. 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



  

IM/399 della Circolare           MOZIONE 

 

TESTO MODIFICATO 

 

MOZIONE A FIRMA DEI CONSIGLIERI ROCCA E ALTRI AVENTE AD OGGETTIO: 
PROVVEDIMENTI PER IL CONTRASTO DI CONDOTTE CRITICHE LEGATE AL CONSUMO DI 
BEVANDE ALCOLICHE IN AREE PUBBLICHE:  

1. DIVIETO DI CONSUMO ALCOLICO IN CONTENITORI DI VETRO SUL TERRITORIO 

CITTADINO;  

2. DIVIETO DI CONSUMO ALCOLICO IN AREE VERDI LIMITROFE A PLESSI SCOLASTICI E/O 

AREE RESIDENZIALI.  

 

 

PREMESSO CHE  

 

la tutela del diritto della persona ad una vita familiare, sociale e lavorativa protetta dalle conseguenze 
legate all’abuso di bevande alcoliche e superalcoliche è espressamente prevista dalla Legge 30 marzo 
2001, n. 125 in materia di alcol e problemi alcolcorrelati;  

  

ai sensi dell’art. 54, commi 4 e 4 bis D. Lgs. 18 agosto 2000, n. 267, al fine di tutelare l’integrità fisica 
della popolazione, il sindaco può adottare provvedimenti volti a prevenire e contrastare l’insorgere di 
fenomeni criminosi o di illegalità, tra cui l’illecita occupazione di spazi pubblici, o di violenza, anche 
legati all'abuso di alcol o all’uso di sostanze stupefacenti;  

  

nel rispetto dei principi generali dell’ordinamento, è compito dell’Amministrazione adottare tutte le 
misure necessarie per evitare che un disordinato consumo di alcolici possa pregiudicare lo 

svolgimento della vita civile e, in particolare, la quiete e la vivibilità dei parchi urbani e delle aree 
limitrofe;  

 

CONSIDERATO CHE  

 

gli alcolici e i superalcolici, in genere bottiglie di vetro da 33 cl e 66 cl, sono venduti principalmente da 

negozi al dettaglio (minimarket), take-away e simili, anche nell’orario serale e notturno in violazione 
delle attuali norme vigenti;  

  

l’attività di vendita di alcol in determinate aree genera episodi di violenza e fenomeni di degrado 
urbano, in quanto l’asporto permette la consumazione all'esterno degli esercizi commerciali e 
l’abbandono dei contenitori di vetro al suolo pubblico;  

  

il fenomeno ha assunto particolare rilevanza in alcuni spazi verdi, suscitando forte preoccupazione e 

disagio nei fruitori dei parchi e delle aree limitrofe, in quanto il consumo smodato di bevande alcoliche 
e lo stato di agitazione psicofisica che ne deriva spesso si accompagnano comportamenti criminosi e 
violenti, che sfociano in risse, colluttazioni e aggressioni ai danni dei passanti;  

 

PRESO ATTO CHE  

 

per prevenire, dissuadere e contrastare i comportamenti incivili, violenti e aggressivi determinati 
dall’abuso di sostanza alcoliche, appare opportuno introdurre, in via temporanea e con riserva di ogni 
altra più appropriata iniziativa, il divieto di consumare bevande alcoliche di qualsiasi gradazione in 



determinate aree verdi e aperte al pubblico limitrofe a plessi scolastici e ingressi di complessi 
residenziali, ad esclusione dei locali di somministrazione e delle loro strutture installate sul suolo 
pubblico, regolarmente autorizzate;  

  

la tutela del decoro e della sicurezza delle aree verdi cittadine richiede un più assiduo e incisivo 
controllo della Polizia Locale e delle altre forze dell’Ordine;   

Visti:  

- l’articolo 54 del D. Lgs. 18 agosto 2000, n. 267;   

- la Legge 30 marzo 2001, n. 125 “Legge quadro in materia di alcol e problemi correlati”;  

- il vigente Regolamento di Polizia Urbana;  

- Gli artt. 688, 689 e 691 del c.p.;   

- Decreto Legislativo 18 agosto 2000, n. 267 – art. 54 Attribuzioni del sindaco nelle funzioni di 
competenza statale, comma 1 e 2: “1. Il Sindaco, quale ufficiale del Governo, sovrintende: a- 
all'emanazione degli atti che gli sono attribuiti dalla legge e dai regolamenti in materia di ordine e 
sicurezza pubblica; b- allo svolgimento delle funzioni affidategli dalla legge in materia di pubblica 
sicurezza e di polizia giudiziaria; c- alla vigilanza su tutto quanto possa interessare la sicurezza e 
l'ordine pubblico, informandone preventivamente il prefetto. 2. Il Sindaco, nell'esercizio delle 
funzioni di cui al comma 1, concorre ad assicurare anche la cooperazione della polizia locale con le 
Forze di polizia statali, nell'ambito delle direttive di coordinamento impartite dal Ministro 
dell'interno - Autorità nazionale di pubblica sicurezza”;  

- Decreto Legge del 20 febbraio 2017, n. 14; Sezione II - Sicurezza Urbana, art. 8 (modifiche al testo 
unico delle leggi sull'ordinamento degli enti locali, di cui al decreto legislativo 18 agosto 2000, n. 
267), comma 1: “Ordinanze sono adottate dal sindaco, quale rappresentante della comunità locale, 
in relazione all'urgente necessità di interventi volti a superare situazioni di grave incuria o degrado 
del territorio o di pregiudizio del decoro e della vivibilità urbana, con particolare riferimento alle 
esigenze di tutela della tranquillità e del riposo dei residenti, anche intervenendo in materia di orari 
di vendita, anche per asporto e di somministrazione di bevande alcoliche e superalcoliche”;  

 

IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA LA GIUNTA 

  

• a proporre nell’ambito dell’aggiornamento del regolamento di Polizia Urbana 
l’introduzione del divieto in determinati orari della vendita per asporto e 
somministrazione di bevande in contenitori di vetro al fine di ridurre il rischio che il 
vetro comporta in determinate situazioni di mala-movida. 
A partire, questo, dalle sperimentazioni di ordinanze contingibili e urgenti in vigore già 
oggi in alcune zone e periodi anche in attuazione di protocolli con la Prefettura. 

 
 

 

I Consiglieri Comunali f.to: Francesco Rocca, Riccardo Truppo, Matteo Forte, Chiara Valcepina, Marco 

Bestetti, Enrico Marcora 

  



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 03/07/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 
ORDINE DEL GIORNO N.1, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N/623-2023 "REGOLAMENTO SULL'AMMINISTRAZIONE CONDIVISA" A FIRMA DEI 
CONSIGLIERI PEDRONI, RABAIOTTI E BARBERIS, AVENTE AD OGGETTO: CONOSCENZA E 
PROMOZIONE DEGLI STRUMENTI DELL'AMMINISTRAZIONE CONDIVISA NELLE SOCIETÀ 
PARTECIPATE DEL COMUNE DI MILANO. 

 
=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

                  PADALINO MARIANGELA 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 14 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA    MONGUZZI CARLO   SARDONE SILVIA 

COMAZZI   GIANLUCA   PALMERI MANFREDI   TRUPPO RICCARDO  

DE CHIRICO ALESSANDRO   RABAIOTTI GABRIELE   UGUCCIONI BEATRICE 

GIOVANATI DEBORAH   RACCA ANNAROSA   VALCEPINA CHIARA 

MARRAPODI PIETRO   RADICE GIANMARIA 

    

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
CECCARELLI, MARRAPODI, PEDRONI.  

 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 







 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICESEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli) 

(firmato digitalmente 



 

 

=================================================================================== 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 03/07/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/411 A FIRMA DEL CONSIGLIERE BARBERIS E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: INDIRIZZI SULLA VARIAZIONE DI BILANCIO: POTENZIARE LE RISORSE 

IMPEGNATE PER I SERVIZI EDUCATIVI ALL’INFANZIA, PER I SETTORI SPORT E CULTURA 

========================================================================== 

 

================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 14 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

GIOVANATI DEBORAH 

MARRAPODI PIETRO 

PALMERI MANFREDI 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CECCARELLI, PEDRONI, MARRAPODI 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 29; CONTRARI //; ASTENUTI 5. 



IM/ 411 della Circolare            O.D.G 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEL CONSIGLIERE BARBERIS E ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: INDIRIZZI SULLA VARIAZIONE DI BILANCIO: POTENZIARE LE RISORSE 
IMPEGNATE PER I SERVIZI EDUCATIVI ALL’INFANZIA, PER I SETTORI SPORT E 
CULTURA. 

 

PREMESSO CHE: 
- Il Consiglio Comunale provvede ad orientare l’azione di bilancio dell’amministrazione non 
solo in sede di bilancio preventivo ma durante tutto l’anno nel corso degli importanti passaggi 
di riequilibrio che di volta in volta si rendono necessari; 

 
VISTO CHE: 

- Nella discussione sul bilancio di previsione 2023, grazie all’azione del Consiglio Comunale, 
era stato confermato un aumento degli impegni di spesa con riferimento ai fondi per i centri 
estivi e alle case vacanze, emendamenti che hanno garantito risorse per un totale di 700.000 
Euro. Tali emendamenti, congiuntamente a fondi europei, governativi e a ulteriori risorse 
comunali, hanno reso possibile garantire lo stesso servizio assicurato negli anni passati; 
- Dopo lo scorrimento delle graduatorie nell’anno educativo 2023/2024 non tutte le bambine 
e i bambini che ne hanno fatto richiesta potranno accedere ai nidi (a gestione diretta, in 
appalto o convenzionati); 
- L’obiettivo è sostenere, in maniera il più possibile strutturale, tutti i servizi educativi e 
all’infanzia quali i centri estivi, le case vacanze, le scuole all’infanzia e i nidi, con una 
attenzione all’inclusione e all’assistenza dei bambini e delle bambine più fragili; 

 
CONSIDERATO CHE: 

- Le associazioni sportive e i concessionari sportivi milanesi, già duramente colpiti dalle 
chiusure imposte dalla pandemia, si trovano ad affrontare un ulteriore periodo di oggettiva 
difficoltà, dovuto agli extra costi determinati dall’inflazione e dall’aumento delle bollette; 
- Lo sport dilettantistico e giovanile milanese deve continuare ad essere sostenuto 
economicamente dal Comune di Milano, come fatto in questi anni, per la sua enorme 
importanza sociale, educativa e ricreativa 
- Lo sviluppo dei quartieri e la tenuta sociale di essi dipende anche dall’offerta culturale che si 
può instaurare grazie alla collaborazione e sinergia con enti, realtà ed associazioni; 

 
VALUTATO CHE: 

- La vivacità culturale della nostra città dipende dall’impegno di numerose realtà pubbliche e 
private che contribuiscono ad un’ampia offerta culturale diffusa. Realtà che vanno sostenute 
con continuità. 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

A destinare parte delle risorse che saranno impiegate nella prossima variazione di bilancio per: 
- Sostenere i servizi all’infanzia, con particolare riguardo ai nidi e all’assistenza educativa per i 
bambini e le bambine con disabilità, oltre che per le iniziative sul diritto allo studio dei 
Municipi; 
- Salvaguardare i contributi della direzione sport a concessionari e associazioni sportive e per 
ridurre, qualora non fosse possibile un rinvio, gli aumenti tariffari previsti da Città 
Metropolitana per l’affitto delle palestre scolastiche; 



- Sostenere i trasferimenti correnti a istituzioni sociali private, imprese e cooperative attive in 
ambito culturale, mantenendo l’impegno di consolidare successivamente altre risorse per i 
musei, biblioteche e altri progetti speciali; 
 
 
 
 
 
I Consiglieri comunali f.to: Filippo Barberis, Gabriele Rabaiotti, Giulia Pastorella, Carlo   

Monguzzi, Alessandro Giungi, Simonetta D’Amico, Marzia 
Pontone, Angelica Vasile, Luca Costamagna. 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 03/07/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/412 A FIRMA DEI CONSIGLIERI PEDRONI E ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: PRIORITÀ DI SPESA SUL WELFARE PER UNA MILANO PIÙ GIUSTA ED INCLUSIVA 

 
=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

 

PRESENTI N. 33 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 15 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

GIOVANATI DEBORAH 

MARRAPODI PIETRO 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

PISCINA SAMUELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

 

 

 
PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
CECCARELLI, PEDRONI, MARRAPODI 

 

 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 29; CONTRARI 4; ASTENUTI // 



IM/412  della Circolare           O.D.G 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEI CONSIGLIERI PEDRONI E ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: PRIORITÀ DI SPESA SUL WELFARE PER UNA MILANO PIÙ GIUSTA ED 
INCLUSIVA. 

 

PREMESSO che: 

 il bilancio previsionale 2023 ha dovuto affrontare un aumento dei costi per le materie 
prime e sugli interessi dei mutui e un aggravio sul trasporto pubblico locale a seguito 
dell'apertura della metropolitana 4, che non è stato minimamente alleviato da Regione 
o Ministero dei trasporti; 

 tale aumento ha comportato un significativo contraccolpo sulle altre voci di spesa, tra 
cui anche sul sistema di servizi di welfare e salute  

 in fase di assestamento di bilancio si libereranno con buona probabilità delle risorse 
economiche generate da minori spese rispetto a quelle previste ed alcune maggiori 
entrare 

 il Comune di Milano ha perseguito un importante percorso sul regolamento 
dell’amministrazione condivisa con il Terzo Settore con l’importante passaggio in 
giunta in data 4 maggio 2023. Questa azione partecipata libera molte energie da parte 
della società civile, che vanno il più possibile sostenute ed accompagnate. 

 

CONSIDERATO che: 

 l'obiettivo di una città giusta ed inclusiva deve essere prioritario nella definizione del 
bilancio comunale di Milano come evidenziate nel documento programmatico 
presentato dal sindaco Sala al Consiglio Comunale nel giorno del suo insediamento; 

 Il sistema di welfare di Milano è da tempo un’eccellenza che ha permesso importanti 
innovazione poi reiterate da altre città metropolitane ed ha permesso a Milano di 
reggere anche nelle diverse crisi che hanno attraversato il Paese negli ultimi anni, 
tutelando le persone più fragili 

 Il tempo della pandemia ha evidenziato una serie di questioni sociali importanti che 
attraversano la città e che non possono venire ignorate, si evidenzia in particolar 
modo: la questione giovanile, l’invecchiamento della popolazione, la frantumazione 
del tessuto sociale, la fragilità di molte famiglie nella gestione della prima genitorialità, 
l’esplosione di un malessere psicologico diffuso che se non anticipato diventa 
rapidamente patologia. 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE IMPEGNA 

il Sindaco e la Giunta Comunale a: 

 Destinare in modo preponderante le risorse liberate in fase di assestamento di bilancio 
alle voci del welfare precedentemente ridotte a causa dell'aumento dei costi, con 
un’attenzione particolare al tema dell’accoglienza residenziale dei minori e degli 
anziani, al tema delle famiglie più fragili, alla questione della fragilità psichica e della 
salute mentale. 



 Utilizzare queste risorse per promuovere con ancora più forza il modello di welfare di 
comunità e generativo che faccia emergere una domanda sociale nascosta e 
costruisca risposte innovative e sperimentazioni che stimolino l’attivismo e la 
responsabilità dei cittadini e delle cittadine e le nuove forme di collaborazione e 
partenariato proprie dei processi di co-programmazione e co-progettazione così come 
reso possibile dal regolamento per l’amministrazione condivisa con il Terzo Settore. 

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Valerio Pedroni, Marco Fumagalli, Simonetta D’Amico, Filippo 
Barberis, Gabriele Rabaiotti, Carlo Monguzzi, Giulia Pastorella, 
Mauro Orso 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 10/07/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/418 A FIRMA DEI CONSIGLIERI D'AMICO, BARBERIS, RABAIOTTI, 

PASTORELLA ED ALTRI AVENTE AD OGGETTO: RIORGANIZZAZIONE DELLA TRATTA LINATE-

CENTRO CITTA’ 

 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE OSCULATI ROBERTA           - VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 35 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 13 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE    DE MARCHI DIANA    PONTONE MARZIA 

BESTETTI MARCO    GIOVANATI DEBORAH   RACCA ANNAROSA 

BUSCEMI ELENA    MARCORA ENRICO    SARDONE SILVIA 

CECCARELLI BRUNO    PASTORELLA GIULIA    VASILE ANGELICA 

COMAZZI   GIANLUCA 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

PISCINA, RADICE, ROMANO 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

FAVOREVOLI 21; CONTRARI 10; ASTENUTI 1, ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 3. 



IM/ 418 della Circolare          O.D.G. 

TESTO MODIFICATO 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEI CONSIGLIERI D'AMICO, BARBERIS, RABAIOTTI, 

PASTORELLA ED ALTRI AVENTE AD OGGETTO: RIORGANIZZAZIONE DELLA TRATTA 

LINATE-CENTRO CITTA’ 

 

Premesso che 

- La nuova linea M4 nella tratta Linate - Centro città si inserisce all’interno di un delicato sistema 

del trasporto pubblico locale che si appoggia attualmente sulle due direttrici Corso XXII 

Marzo/Viale Argonne e, in particolare, comprende le linee di superficie 73, 27, 12, 54, 61; 

- Si tratta di un comparto della città utilizzato e attraversato non solo da residenti ma anche da 

turisti, city users, studenti…; 

 

Considerato che 

- L’apertura della M4 rappresenta un sicuro fattore di potenziamento di tutto il sistema che 

determinerà un riassetto degli equilibri; 

- Le esigenze molteplici espresse dalle diverse tipologie di abitanti chiedono che la 

riorganizzazione del trasporto garantisca o continui a garantire una elevata accessibilità anche 

ai soggetti maggiormente fragili, una copertura oraria puntuale in particolare per gli utenti 

dell’aeroporto sulle ultime/i e prime/i partenze/arrivi, il collegamento diretto tra la città e il 

Parco Forlanini senza necessità di usare l’auto o costringendo a percorsi tortuosi; 

 

Visto che 

Si sono da più parti sollevate richieste di revisione della decisione di sopprimere la linea 73 

non solo da parte dei residenti ma anche da parte di gruppi di stakeholders. 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA IL SINDACO E ALLA GIUNTA A 

 

- Costituire un percorso all’interno della commissione mobilità o un tavolo di lavoro dedicato, 

da attivarsi entro il mese di luglio 2023 che coinvolga anche i Municipi 3 e 4 oltre ad ATM 

e ad altri operatori/portatori di interesse per definire insieme il nuovo assetto del TPL di 

questo importante comparto urbano, tenendo in particolare considerazione: 

a) Il mantenimento della 73 o comunque l’individuazione di una soluzione che consenta di 

mantenere un servizio di TPL di superficie nel tratto non coperto da altri mezzi, fino 
all’interscambio col 27. Individuare, nello specifico, il percorso ottimale che colleghi 
alla città via dell’Aviazione, il Parco Forlanini e le attività economiche che gravitano su 
viale Forlanini. 

b) Prevedere che almeno metà delle corse del 27 siano effettuate da mezzi totalmente e 

facilmente accessibili, quali il Sirio ora in utilizzo sulla linea 24. 

c) L’inserimento delle fermate della linea 73 su viale Forlanini nel servizio notturno della 

NM4. 



La commissione/ il tavolo avrà il compito di individuare le soluzioni rispetto ai punti sopra 

evidenziati   rispetto ad altri punti che dovessero emergere durante il percorso, entro e non 

oltre il mese di novembre 2023. 

- Di tenere comunque monitorata la situazione nel primo semestre, relativamente all’impatto 

della M4 sul trasporto di superficie di questo ambito, condividendo con i Municipi 

interessati, problemi e possibili soluzioni. 

 

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Simonetta D’Amico,  Filippo Barberis, Gabriele Rabaiotti, Giulia 

Pastorella, Carmine Pacente, Michele Albiani, Alessandro Giungi, 

Beatrice Uguccioni,  Daniele Nahum, Angelo Turco, Alice Arienta, 

Roberta Osculati, Natascia Tosoni, Monica Romano, Diana De 

Marchi, Angelica Vasile, Marco Mazzei, Marzia Pontone, Bruno 

Ceccarelli, Rosario Pantaleo, Federico Bottelli, Luca Costamagna, 

Valerio Pedroni, Gianmaria Radice 



 

 

 

 
LA VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Roberta Osculati Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 24/07/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 
ORDINE DEL GIORNO N. 1, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLE COMUNICAZIONI DEL SINDACO 
SU RSA, A FIRMA DEL CONSIGLIERE RABAIOTTI E ALTRI, AVENTE AD OGGETTO: INDIRIZZI PER 
IL RIPENSAMENTO DELLE RESIDENZE SANITARIE ASSISTENZIALI DELLA CITTÀ. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTE IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 39 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 
 
E N. 9 CONSIGLIERI: 
 
BERNARDO LUCA    ORSO MAURO     PONTONE MARZIA 

GIOVANATI DEBORAH   PANTALEO ROSARIO    SARDONE SILVIA 

MONGUZZI CARLO    PASTORELLA GIULIA    VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
TOSONI MAZZEI, MARRAPODI 

 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 26; CONTRARI //; ASTENUTI 14. 



Comune dl 

Milano         1 

O.D.G.: INDIRIZZI PER IL RIPENSAMENTO DELLE RESIDENZE SANITARIE 

ASSISTENZIALI DELLA CITTA' 

PREMESSO CHE 

Il recente tragico incendio nella RSA Casa per Coniugi di Via dei Cinquecento (avvenuto nella notte 

tra giovedì 6 e venerdì 7 luglio e costato la vita nell'immediato a 6 anziani ospiti) ha reso ancora più 

urgente la necessità di ripensare i servizi della nostra città, perché l'autunno della vita di tanti anziani 

cittadini possa essere accompagnato con cura, attenzione e dignità; 

VISTO CHE 

Anche la recente approvazione della legge n. 33 del 23 marzo 2023 "Deleghe al Governo in materia 

di politiche in favore delle persone anziane" offre l'opportunità di lavorare a nuove soluzioni di 

accompagnamento nei territori per favorire la tutela della dignità e la promozione di cura e assistenza 

delle persone anziane; 

CONSIDERATO CHE 

L'incendio del 7 luglio ha evidenziato in particolare la criticità di strutture residenziali invecchiate 

dal punto di vista architettonico ed edilizio, non più adeguate a rispondere in modo ottimale ai bisogni 

della popolazione anziana nella nostra città, che ancora fatica a ricostruire appaganti relazioni di 

socialità nel territorio dopo l'emergenza pandemica Covid- 19; 

IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

- Ad avviare un processo di apertura al quartiere e alla città delle RSA milanesi, partendo dalla 

garanzia del diritto alla visita ancora molto disatteso dopo la pandemia da Covid-19 e favorendo gli 

scambi intergenerazionali e l'integrazione tra gli ospiti e il tessuto cittadino, anche proseguendo nella 

valutazione sul dimensionamento ottimale per ogni struttura; 

- A lavorare per garantire la permanenza degli anziani al proprio domicilio o comunque nei loro 

contesti di vita, rimandando il più a lungo possibile il ricovero in RSA, attraverso l'implementazione 

dei servizi di assistenza domiciliare, il presidio di custodia sociale (in particolare nei condomini di 

edilizia residenziale pubblica e nei quartieri con maggiori fragilità sociali) e lo sviluppo di altre forme 

di residenzialità protetta in convenzione nella città, più sostenibili sul versante delle dimensioni e 

delle modalità di gestione nell'erogazione dei servizi (per esempio condomini protetti, case alloggio 

e forme innovative di senior housing); 

- A garantire una sempre maggiore qualità degli spazi di accoglienza nelle RSA comunali 

attraverso il modello gestionale del partenariato pubblico-privato di medio-lungo periodo, come da 

avviso pubblico ancora in corso, in modo da assicurare interventi più tempestivi anche grazie a un 

maggior coinvolgimento dei gestori delle strutture nella programmazione e attuazione degli 

interventi; 



Comune  

Milano 

- A presidiare la qualità del lavoro di cura e assistenza nelle RSA comunali confermando, nei contratti 

di gestione, lo standard qualitativo di 1200 minuti a settimana di assistenza sociosanitaria prevista 

per ogni ospite, a fronte degli attuali 901 minuti stabiliti dalle norme regionali; 

- A completare celermente il percorso, previsto dal Piano di Sviluppo del Welfare, di istituzione del 

Tavolo cittadino permanente sulla qualità della vita e sull'invecchiamento attivo, che veda la presenza 

degli enti del Terzo Settore, dei sindacati dei pensionati e delle associazioni di volontariato e di 

familiari degli ospiti, coinvolti nelle attività di cura e assistenza agli anziani, perché possano 

contribuire a leggere l'evoluzione della domanda e dei bisogni, veicolare proposte innovative e best 

practices di modelli di gestione di servizi, favorendo altresì una rete di supporto e coinvolgimento a 

livello territoriale. 

Milano, 16 luglio 2023 

F.to i Consiglieri: Marzia Pontone, Gabriele Rabaiotti, Filippo Paolo Barberis, Marco Fumagalli, 
 

Valerio Pedroni, Giulia Pastorella, Carmine Pacente, Gianmaria Radice 

 

 

 
 

*Pastorella Giulia, Pontone Marzia 

 
*come da mail del 24-07-2023 

 

**Osculati Roberta, De Marchi Diana 
 

**come da verbale di seduta di consiglio comunale del 24-07-2023 

 

 
 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 27/07/2023 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 1 FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N. 1028/2023 - 

PROGRAMMAZIONE 2023-2025 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE DEL BILANCIO 

FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO - A FIRMA DEL CONSIGLIERE DE 

CHIRICO E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: FONDI A SOSTEGNO DEI CONCESSIONARI DI CENTRI 

SPORTIVI COMUNALI 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PISCINA SAMUELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 
 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

GIOVANATI DEBORAH 

MARRAPODI PIETRO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

SARDONE SILVIA 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

NAHUM, ROMANO, MARDEGAN 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



 

Comune dl  

Milano  

  TESTO MODIFICATO

ODG COLLEGATO A DELIBERA N./1028-2023 - CIRCOLARE N.166 

"Programmazione 2023-2025 — Variazione di assestamento generale del bilancio finanziario e 

salvaguardia degli equilibri di bilancio — Estinzione anticipata mutui — Ricognizione dello stato di 

attuazione dei programmi — Modifiche del Documento Unico di Programmazione (DUP)" 

PREMESSO CHE 

• la Città Metropolitana di Milano, con la legge di riforma delle province, non ha più tra le sue 

competenze la promozione della pratica sportiva che invece è funzione propria 

dell'Amministrazione Comunale; 

CONSIDERATO CHE 

o sulla base di tale premessa è stato stipulato un Accordo con Città Metropolitana per la gestione 

delle palestre scolastiche degli istituti scolastici di proprietà della Città Metropolitana per l'anno 

scolastico 2015/2016 e 2016/2017, secondo gli indirizzi approvati dalla Giunta Comunale con 

Delibera n. 2056/2015; o il suddetto Accordo, secondo gli indirizzi approvati dalla Giunta Comunale 

con Delibera n. 1298/2017 è stato prorogato per gli anni scolastici 2017/2018, 2018/2019 e 

2019/2020 e con Delibera n. 571/2020 è stato prorogato per gli anni scolastici 2020/2021, 

2021/2022 e 2022/2023; 

EVIDENZIATO CHE 

o la Città Metropolitana mantiene ovviamente la competenza del proprietario sulla manutenzione 

ordinaria e straordinaria; 

TENUTO CONTO CHE 

• il Comune, quindi, può concedere i locali delle palestre scolastiche ad associazioni e società 

sportive, in orario extrascolastico, previa autorizzazione delle direzioni didattiche (come avviene per 

le scuole comunali); o il Comune, sulla base dell'accordo del 2015, per l'utilizzo delle palestre da parte 

delle associazioni e società sportive in orario extrascolastico, riconosceva a Città Metropolitana il 

rimborso totale degli oneri per le utenze fissate forfettariamente in € 30,00+1VA all'ora; 
• allo stesso tempo, il Comune per l'utilizzo delle palestre da parte di associazioni e società 

sportive in orario extrascolastico applicava le tariffe previste dal tariffario comunale (ultimo 

tariffario GC 

n. 1881/2014), fissate in € 12 all'ora; 
• pertanto, il Comune ogni anno ha stanziato la somma da riconoscere a Città Metropolitana; 



Comune dl 

Milano 

PRESO ATTO CHE 

 il 29/07/2022 il Decreto del Sindaco Metropolitano ha approvato il provvedimento 

straordinario per far fronte ai rincari energetici mediante l'aggiornamento dei costi relativi ai 

rimborsi per l'utilizzo degli spazi scolastici in orario extra didattico, dovuti dai Comuni sottoscrittori 

di Accordi di collaborazione e dalle Società/Associazioni sportive, culturali e sociali, 

 il costo orario, così come definito nel suddetto decreto, per le palestre delle scuole superiori 

di competenza di Città Metropolitana di Milano, per il Comune di Milano è aumentato da € 30 a € 
39,00+ IVA; o I I Amministrazione comunale, con decorrenza 1 0 marzo 2023, in applicazione della 

deliberazione di Consiglio Comunale n. 26 del 11/09/2014, sulla base dei nuovi indici ISTAT (indice 

IFOI), ha adeguato tutte le tariffe comunali per le attività sportive, incluse le "palestre scolastiche in 

orario extra didattico", con un incremento pari al 13,50%, rideterminata in € 13,50 all'ora; o per 

l'anno scolastico 2022-2023 gli utenti delle palestre scolastiche sono stati n. 7.002 (il dato è riferito 

al numero complessivo di utenti indicati dalle Associazione nella domanda di concessione spazi); o 

per l'anno in corso, fino a giugno 2023, gli spazi sono stati concessi per un totale di ore n. 34.354, 

pari a un importo di € 1.634.563,32 che il Comune di Milano dovrà pagare a Città Metropolitana 
(all'ora 47,58 euro), a fronte di un incasso pari a € 441.138,89 (calcolando la tariffa di € 12 fino a 
maggio 2023 ed € 13,50 da giugno); 
 con la deliberazione di Giunta Comunale n. 744 del 26/05/2023 1'Accordo tra Comune di 

Milano e Città Metropolitana è stato riproposto per i successivi anni scolastici, e la tariffa comunale 

è stata ulteriormente aumentata fino a € 23 all'ora, in modo tale da assorbire interamente il rincaro 
dei prezzi energetici sancito dal Decreto del Sindaco di Città Metropolitana e l'adeguamento della 

tariffa sarà applicato da settembre 2023; 

APPURATO CHE 

nelle dichiarazioni sia il Sindaco che l'Assessora Riva enfatizzano l'importanza dello sport di base per 

la formazione giovanile e non solo; 

SOTTOLINEATO CHE 

se tali adeguamenti al rialzo delle tariffe verranno introdotti, molte associazioni sportive dovranno 

sospendere le proprie attività e decretare il fallimento, 

IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

a destinare parte dei fondi messi a disposizione per la direzione Lavoro, Giovani e Sport a sostegno 

dei concessionari che hanno in gestione i centri sportivi di proprietà comunale per coprire gli 

aumenti derivanti dal "caro bollette" e istituire un fondo per calmierare l’effetto degli aumenti 
delle tariffe delle palestre scolastiche per le associazioni che più ne hanno bisogno. 



Milano, 14 luglio 2023 

 

*Alessandro Giungi, Enrico Marcora, Marco Fumagalli, Samuele Piscina,  

 Gianmaria Radice, Annarosa Racca 
 

*come da verbale di seduta di consiglio comunale del 27-07-2023 

 

 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 27/07/2023 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 15, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N/1028-2023 

"PROGRAMMAZIONE 2023-2025 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE DEL BILANCIO 

FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO", A FIRMA DEI CONSIGLIERI 

PANTALEO E BARBERIS, AVENTE AD OGGETTO: ASSUNZIONI E VALUTAZIONE PER UN INCREMENTO 

DI SPESA DA DESTINARE AL PERSONALE DEL COMUNE DI MILANO COME INDIVIDUATE NEL PIAO 

2023-2025 

=================================================================================== 

 

==================================================================================== 

 

PRESIEDE ROBERTA OSCULATI   VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 21 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

BARBERIS FILIPPO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MAZZEI MARCO 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RADICE GIANMARIA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 27 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

DE CHIRICO, ALBIANI, CUCCHIARA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 









 

 

 

 
LA VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Roberta Osculati  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digtalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 27/07/2023 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 16, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N/1028-

2023 "PROGRAMMAZIONE 2023-2025 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE DEL BILANCIO 

FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO", A FIRMA DELLA CONSIGLIERA 

PADALINO, AVENTE AD OGGETTO: ADEGUAMENTO IMPIANTI ELETTRICI E ANTINCENDIO ASILI 

NIDO COMUNALI 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 16 CONSIGLIERI: 
 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

GIOVANATI DEBORAH 

MARRAPODI PIETRO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, ROMANO, MARDEGAN 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 27/07/2023 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO – 

 

ORDINE DEL GIORNO N.17, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N/1028-2023 

"PROGRAMMAZIONE 2023-2025 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE DEL BILANCIO 

FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO", A FIRMA DEL CONSIGLIERE PISCINA 

E ALTRI, AVENTE AD OGGETTO: AUMENTO INGRESSI AREA C E ACCESSO GRATUITO NEI WEEK END 

PER I RESIDENTI. 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 27 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PISCINA SAMUELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 21 CONSIGLIERI: 

 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

GIOVANATI DEBORAH 

GORINI TOMMASO 

MARRAPODI PIETRO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

SARDONE SILVIA 

TOSONI NATASCIA 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, ROMANO, MARDEGAN 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 23; CONTRARI 4; ASTENUTI //. 
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ORDINE DEL GIORNO COLLEGATO ALLA DELIBERA N. 1028/2023 

CIRC. 166 (ex em. 474) 
 

 

CONSIDERATO CHE 

 la Giunta Comunale ha approvato l’adeguamento delle tariffe di Area C 

 in particolare, l’adeguamento porterà per le autovetture a un aumento da 2 a 3€ per i 

residenti  

 il provvedimento prevede che il pagamento del ticket sia esteso anche nei weekend 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE SI IMPEGNA E IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA  

 ad aumentare la quota di ingressi gratuiti per i residenti nella “Cerchia dei Bastioni” da 40° 

50 

 a garantire l’accesso gratuito in Area C durante i weekend e i giorni festivi per tutti i residenti. 

 

  

 

 

*Enrico Marcora 

*come da verbale di seduta di consiglio comunale del 27-07-2023 

 

a



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 27/07/2023. 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N.18, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/1028-2023 "PROGRAMMAZIONE 2023-2025 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE 

DEL BILANCIO FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO", A FIRMA DEI 

CONSIGLIERI ROCCA ED ALTRI, AVENTE AD OGGETTO: CONCESSIONI IMPIANTI SPORTIVI IN 

SCADENZA. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA         

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

 VERRI ALESSANDRO 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 14 CONSIGLIERI: 

         

BESTETTI MARCO    PACENTE CARMINE    RABAIOTTI GABRIELE  

COMAZZI   GIANLUCA   PALMERI MANFREDI    SARDONE SILVIA 

GIOVANATI DEBORAH   PASTORELLA GIULIA    VALCEPINA CHIARA  

NAHUM DANIELE   PEDRONI VALERIO   VASILE ANGELICA 

ORSO MAURO     PONTONE MARZIA 

    

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, MARDEGAN, ROMANO 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

UNANIME 



*RADICE GIANMARIA

 *come da verbale di seduta di Consiglio comunale del 27-07-2023



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 27/07/2023. 
II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 
ORDINE DEL GIORNO N.19, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N/1028-2023 "PROGRAMMAZIONE 2023-2025 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE 
DEL BILANCIO FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO", A FIRMA DEL 
CONSIGLIERE TRUPPO ED ALTRI, AVENTE AD OGGETTO: COSTITUZIONE DEL TAVOLO DI 
MONITORAGGIO SULLO STATO DEL VERDE IN CITTÀ. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA       - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 16 CONSIGLIERI: 
 

BESTETTI MARCO    PACENTE CARMINE    RABAIOTTI GABRIELE 

COMAZZI   GIANLUCA   PALMERI MANFREDI    ROMANO MONICA 

GIOVANATI DEBORAH   PASTORELLA GIULIA    SARDONE SILVIA 

MARRAPODI PIETRO    PEDRONI VALERIO    VALCEPINA CHIARA 

NAHUM DANIELE    PONTONE MARZIA    VASILE ANGELICA 

ORSO MAURO 

 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
GIUNGI, MARDEGAN, ROMANO 

 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 27/07/2023 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N.20, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/1028-2023 "PROGRAMMAZIONE 2023-2025 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE 

DEL BILANCIO FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO", A FIRMA DEL 

CONSIGLIERE TRUPPO ED ALTRI, AVENTE AD OGGETTO: COSTITUZIONE ORGANO 

ALL'INTERNO DELLA PRESIDENZA PER MONITORAGGIO DEI PROVVEDIMENTI APPROVATI IN 

CONSIGLIO COMUNALE. 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 18 CONSIGLIERI: 
 

BESTETTI MARCO    NAHUM DANIELE    PONTONE MARZIA 

COMAZZI   GIANLUCA   ORSO MAURO     RABAIOTTI GABRIELE 

CUCCHIARA FRANCESCA   PACENTE CARMINE    ROMANO MONICA 

D'AMICO SIMONETTA    PALMERI MANFREDI    SARDONE SILVIA 

GIOVANATI DEBORAH   PASTORELLA GIULIA   VALCEPINA CHIARA 

MARRAPODI PIETRO    PEDRONI VALERIO    VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, MARDEGAN, ROMANO 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 27/07/2023 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N.21, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/1028-2023 "PROGRAMMAZIONE 2023-2025 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE 

DEL BILANCIO FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO", A FIRMA DEL 

CONSIGLIERE PISCINA ED ALTRI, AVENTE AD OGGETTO: INTERVENTI DI MANUTENZIONE 

ORDINARIA E STRAORDINARIA. 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 19 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA    PACENTE CARMINE    ROMANO MONICA 

BESTETTI MARCO    PALMERI MANFREDI    SARDONE SILVIA 

COMAZZI   GIANLUCA   PASTORELLA GIULIA    TOSONI NATASCIA 

GIOVANATI DEBORAH   PEDRONI VALERIO    TRUPPO RICCARDO 

MARRAPODI PIETRO    PONTONE MARZIA    VALCEPINA CHIARA 

NAHUM DANIELE    RABAIOTTI GABRIELE    VASILE ANGELICA 

ORSO MAURO 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, MARDEGAN, ROMANO 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO     IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

                Elena Buscemi        Maria Elisa Borrelli 

          (firmato digitalmente)           (firmato digitalmente) 

   

   

 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 27/07/2023 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N.23, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/1028-2023 "PROGRAMMAZIONE 2023-2025 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE 

DEL BILANCIO FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO", A FIRMA DEL 

CONSIGLIERE BARBERIS E ALTRI, AVENTE AD OGGETTO: ADEGUAMENTO ISTAT TRASPORTO 

PUBBLICO LOCALE. 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE OSCULATI ROBERTA   - VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 22 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

RADICE GIANMARIA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 26 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA    NAHUM DANIELE    RACCA ANNAROSA 

BESTETTI MARCO    ORSO MAURO     ROCCA FRANCESCO 

BUSCEMI ELENA    PACENTE CARMINE    ROMANO MONICA 

COMAZZI   GIANLUCA   PADALINO MARIANGELA   SARDONE SILVIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   PALMERI MANFREDI    TRUPPO RICCARDO 

GIOVANATI DEBORAH   PASTORELLA GIULIA    VALCEPINA CHIARA 

MARCORA ENRICO    PISCINA SAMUELE    VASILE ANGELICA 

MARDEGAN MICHELE    PONTONE MARZIA    VERRI ALESSANDRO 

MARRAPODI PIETRO    RABAIOTTI GABRIELE 

 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, MARDEGAN, ROMANO 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 







 

 

 

 
LA VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

         Roberta Osculati Fabrizio Dall’Acqua 

       (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 02/10/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 4, FUORI SACCO, COLL. ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N.863/2023 - 
APPROVAZIONE PIANO TRIENNALE DEI SERVIZI ABITATIVI PUBBLICI E SOCIALI DELLA CITTÀ DI 
MILANO PER IL TRIENNIO 2023-2025 - A FIRMA DELLA CONSIGLIERA D'AMICO E ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: ENTE AUTONOMO DI PROPRIETÀ PUBBLICA PER LA GESTIONE E LO SVILUPPO DEL 
PATRIMONIO DI EDILIZIA RESIDENZIALE PUBBLICA 
 

=================================================================================== 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 25 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

BARBERIS FILIPPO 

BOTTELLI FEDERICO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 23 CONSIGLIERI: 
 
ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

GIOVANATI DEBORAH 

MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
CUCCHIARA, RADICE, PISCINA 

 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 20; CONTRARI //; ASTENUTI 3; ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 2. 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 02/10/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

ORDINE DEL GIORNO N.9, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N/863 
"APPROVAZIONE DEL PIANO TRIENNALE DEI SERVIZI ABITATIVI PUBBLICI E SOCIALI DELLA 
CITTÀ DI MILANO" A FIRMA DEL CONSIGLIERE MARCORA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
AVVIARE UN PERCORSO DI RINNOVO DELLE CONVENZIONI AL FINE DI PERPETRARNE I 
BENEFICI PER LA COMUNITÀ E GLI INQUILINI ED EVITARE INIZIATIVE SPECULATIVE AL LORO 
TERMINE; ESTENDERE IL LAVORO A QUELLE SCADUTE 
 

=================================================================================== 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

 

PRESENTI N. 25 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BOTTELLI FEDERICO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 23 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

GIOVANATI DEBORAH 

MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
CUCCHIARA, RADICE, PISCINA 
 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 



     TESTO MODIFICATO     

          ODG 9 

ORDINE DEL GIORNO 

OGGETTO: Ordine del Giorno, collegato alla Delibera N. 863/2023, per 
impegnare la Giunta Comunale a modificare la convenzione tra il Comune di 
Milano e altri Enti relative a ex programmi di case in affitto realizzate da Enti 
Previdenziali. 

PREMESSO CHE 

 

 La politica abitativa a Milano negli anni '70, '80, '90 ha goduto di molti strumenti urbanistici, 

con leggi nazionali e regionali, al fine di agevolare la realizzazione di edifici a canoni di affitto 

calmierati per particolari categorie di lavoratori; 

 Che a Milano, tramite il "Piano Casa" della Regione Lombardia sono stati realizzati migliaia 

di appartamenti, in particolare acquistati da fondi pensioni (es. Empam) e poi dati in affitto 

a personale occupato nel mondo sanitario. 

CONSIDERATO CHE 

 

 Ancora oggi esiste a Milano una emergenza abitativa e quindi esiste una richiesta di alloggi 

in affitto a prezzi calmierati; 

  Oggi i fondi stanno attuando una politica di alienazione degli immobili senza tener conto di 

nessuna limitazione e destinando gli immobili al mercato libero con logica conseguenza una 

incredibile impennata dei prezzi sia di vendita che di affitto; 

 



RIBADITO CHE 

  Tali programmi edilizi sono soggetti a convenzioni sottoscritte dal Comune di Milano con 

vincoli anche scaduti. 

SI CHIEDE AL SINDACO E AGLI ASSESSORI COMPETENTI 

 Di avviare con i titolari delle convenzioni un percorso di rinnovo delle stesse al 

fine di perpetuarne i benefici per la comunità e gli inquilini ed evitare iniziative 

speculative al termine delle stesse. 

 Altresì estendendo il lavoro a quelle scadute. 

 

 

 

I Consiglieri Comunali 

Enrico Marcora - Riccardo Truppo — Francesco Rocca — Michele Mardegan — Chiara Valcepina — 

Marco Bestetti 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 02/10/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 
ORDINE DEL GIORNO N.12, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N/863 "APPROVAZIONE DEL PIANO TRIENNALE DEI SERVIZI ABITATIVI PUBBLICI E SOCIALI 
DELLA CITTÀ DI MILANO" DEL CONSIGLIERE VERRI AVENTE AD OGGETTO: RIQUALIFICAZIONE 
IMMOBILE MM VIA BARZONI. 
 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 18 CONSIGLIERI: 
 
ALBIANI MICHELE    GIOVANATI DEBORAH   PASTORELLA GIULIA 

BESTETTI MARCO    MARDEGAN MICHELE    PONTONE MARZIA 

COMAZZI   GIANLUCA   MARRAPODI PIETRO    ROMANO MONICA 

COSTAMAGNA LUCA    MONGUZZI CARLO    SARDONE SILVIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   PACENTE CARMINE    TRUPPO RICCARDO 

DE MARCHI DIANA    PADALINO MARIANGELA   VASILE ANGELICA 

 

 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
CUCCHIARA, RADICE, PISCINA 

 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 



     TESTO MODIFICATO     

          ODG 12 

ORDINE DEL GIORNO 

OGGETTO: Ordine del Giorno, collegato alla Delibera N. 863/2023. 

PREMESSO CHE 

 

 E’ in atto un progetto di riqualificazione dell’immobile di MM in Barzoni 11 

CONSIDERATO CHE 

 

 Gli inquilini del suddetto immobile devono essere informati delle tempistiche e 
delle modalità dell’intervento 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA L’ ASSESSORE COMPETENTE A 

 Incontrare i residenti entro la fine di ottobre e attivare di conseguenza un tavolo di lavoro 
sul tema 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 02/10/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 
ORDINE DEL GIORNO N.14, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N/863 "APPROVAZIONE DEL PIANO TRIENNALE DEI SERVIZI ABITATIVI PUBBLICI E SOCIALI 
DELLA CITTÀ DI MILANO" DEL CONSIGLIERE VERRI AVENTE AD OGGETTO: RIVALUTAZIONE 
CANONE DL LOCAZIONE QUARTIERE MEREZZATE. 
 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

 

PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 19 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE    GIOVANATI DEBORAH   PASTORELLA GIULIA 

BESTETTI MARCO    MARDEGAN MICHELE    PONTONE MARZIA 

COMAZZI   GIANLUCA   MARRAPODI PIETRO    ROMANO MONICA 

COSTAMAGNA LUCA    MONGUZZI CARLO    SARDONE SILVIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   PACENTE CARMINE    TRUPPO RICCARDO 

DE MARCHI DIANA    PADALINO MARIANGELA   UGUCCIONI BEATRICE 

VASILE ANGELICA 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
CUCCHIARA, RADICE, PISCINA 
 
ESITO VOTAZIONE: 
 

UNANIME 







 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 09/10/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

MOZIONE, FUORI SACCO, A FIRMA DEI CONSIGLIERI SARDONE, NAHUM E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: CON ISRAELE, CON LA DEMOCRAZIA PER LA PACE 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BARBERIS FILIPPO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 16  CONSIGLIERI: 

 

ARIENTA ALICE BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE MARCHI DIANA  

GIOVANATI DEBORAH 

MARRAPODI PIETRO 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PASTORELLA GIULIA 

PONTONE MARZIA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, D’AMICO PISCINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

FAVOREVOLI 22: CONTRARI 2; ASTENUTI 4, ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 4. 



 

TESTO EMENDATO 

MOZIONE 

Oggetto: con Israele, con la democrazia per la pace 

Premesso che 

   Israele è sotto attacco da Hamas con migliaia di missili, colpite Tel Aviv e Gerusalemme, 

incursioni via terra dove commando armati hanno assalito i kibbutzim e sparato sui civili 

inermi. Hamas sta diffondendo immagini di civili, tra cui donne e bambini, con soldati 

israeliani presi in ostaggio e barbaramente torturati; 

- I 'attacco da parte dei terroristi islamici rappresenta l'ennesimo spargimento di sangue 

contro un Paese libero e democratico che deve difendere il suo stesso diritto all'esistenza 

Considerato che 

- quando difendiamo Israele non solo ci schieriamo a fianco di uno Stato che ha tutto il diritto 

- oltre che il dovere - di proteggere i suoi cittadini, ma difendiamo un presidio di democrazia 

prezioso per tutti noi. Il terrore non può prevalere. 

     il nostro Governo ha immediatamente condannato la vile dichiarazione di guerra ribadendo 

il diritto dell'unica democrazia del medio oriente a difendersi: "Il Governo condanna con la 

massima fermezza gli attacchi a Israele. Sono a rischio la vita delle persone, la sicurezza della 

regione e la ripresa di qualsiasi processo politico. Hamas cessi subito questa barbara violenza. 

Sosteniamo il diritto di Israele a esistere e a difendersi". Facciamo nostre anche le parole di 

solidarietà che il nostro Presidente della Repubblica, Sergio Mattarella, ha rivolto al 

Presidente dello Stato di Israele Isaac Herzog "la più ferma e convinta condanna" del 

"proditorio attacco, che attenta alla sicurezza di Israele e allontana la prospettiva di una pace 

duratura, da tutti auspicata e avvertita come necessaria, tra israeliani e palestinesi". "Ho 

appreso con profonda costernazione la notizia dell'attacco", scrive il capo dello Stato. "Siamo 

vicini al lutto delle famiglie delle vittime". 

 

Il Consiglio comunale 

    condanna l'atto terroristico di Hamas ed esprime piena solidarietà allo Stato di Israele 

ribadendo - ancora una volta - il suo diritto a esistere e a prosperare in pace e sicurezza. 



    Si impegna a organizzare un incontro con la comunità ebraica milanese. 

e impegna la Giunta 

- a mobilitarsi a favore dello stato di Israele 

- a farsi promotrice di iniziative per la pace in Medio Oriente e nel rispetto dei diritti umani  

- a illuminare Palazzo Marino con i colori dello Stato d'Israele e/o a esporre la bandiera 

d'Israele e la bandiera della pace sulla facciata  

 

 

 
 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 09/11/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO, N. 1, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/1634-2023 "REALIZZAZIONE E GESTIONE DI VERTIPORTI", A FIRMA DEL CONSIGLIERE 

PANTALEO E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: MISURE PER LA REALIZZAZIONE DEL PROGETTO 

VERTIPORTI. 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA    GORINI TOMMASO    PASTORELLA GIULIA 

COMAZZI   GIANLUCA    MARDEGAN MICHELE    ROCCA FRANCESCO 

CUCCHIARA FRANCESCA   MARRAPODI PIETRO    SARDONE SILVIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   MONGUZZI CARLO    VALCEPINA CHIARA 

GIOVANATI DEBORAH   ORSO MAURO     VASILE ANGELICA 

GIUNGI ALESSANDRO    PALMERI MANFREDI 

 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, ARIENTA, MARRAPODI 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

FAVOREVOLI 31; CONTRARI 2; ASTENUTI 8. 







 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO  

 Elena Buscemi  Andrea Zuccotti 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 13/11/2023 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

MOZIONE IM/475 A FIRMA DEL CONSIGLIERE NAHUM E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: APPELLO 

PER PERMETTERE ALLA CROCE ROSSA INTERNAZIONALE DI VISITARE GLI OSTAGGI ISRAELIANI 

RAPITI E PER LA LORO LIBERAZIONE, PER CONDANNARE GLI EPISODI DI ANTISEMITISMO, PER 

RICHIEDERE UNA IMMEDIATA TREGUA UMANITARIA. 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTE IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 38 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

 

ASSENTI N. 10 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE    PALMERI MANFREDI    TURCO ANGELO 

BESTETTI MARCO    RACCA ANNAROSA    UGUCCIONI BEATRICE 

COMAZZI GIANLUCA    SARDONE SILVIA    VASILE ANGELICA 

GIOVANATI DEBORAH 

      

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA  

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MAZZEI, PEDRONI, PISCINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

FAVOREVOLI 22; CONTRARI 2; ASTENUTI //, ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 15. 



IM/475  della Circolare         MOZIONE 
 

TESTO MODIFICATO 

 

 
MOZIONE A FIRMA DEL CONSIGLIERE NAHUM E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
APPELLO PER PERMETTERE ALLA CROCE ROSSA INTERNAZIONALE DI VISITARE GLI 
OSTAGGI ISRAELIANI RAPITI E PER LA LORO LIBERAZIONE, PER CONDANNARE GLI 
EPISODI DI ANTISEMITISMO, PER RICHIEDERE UNA IMMEDIATA TREGUA 
UMANITARIA. 
 

PREMESSO CHE 

lo scorso 7 ottobre l'organizzazione terroristica Hamas ha compiuto un attacco militare sul 

territorio israeliano che ha portato alla morte di oltre 1400 civili inermi. La modalità 

dell'attacco ha ricordato le stragi naziste della seconda guerra mondiale e i Pogrom di ebrei 

avvenuti in Europa dell'Est nei secoli passati. La crudeltà e l'efferatezza di questa azione 

rappresenta un elemento nuovo nella storia del Medio Oriente che non può che essere 

fermamente condannato. 

CONSIDERATO CHE 

Durante l'azione militare Hamas ha rapito 242 civili ebrei, prevalentemente israeliani ma 

con un numero non indifferente di ostaggi che hanno altre nazionalità, per lo più di 

provenienza europea e alcuni tra essi hanno anche la cittadinanza italiana. 

 

OSSERVATO CHE 

la presa di ostaggi è assolutamente vietata dal diritto internazionale e costituisce un crimine 

di guerra. Tra di essi vi sono numerosi anziani, donne e bambini. Le scene andate in onda in 

tutte le televisioni mondiali, dove si vedono dei bambini rapiti messe nelle gabbie dai militanti 

di Hamas, sono immagini raccapriccianti. Questa barbara azione lede tutte le convenzioni 

internazionali sui diritti dell'infanzia. 

VALUTATO CHE 

l'organizzazione terroristica Hamas non ha come solo obiettivo la cancellazione e la 

distruzione dello Stato di Israele ma anche quello di cancellare la presenza ebraica nel mondo, 

a prescindere dalla loro nazionalità. È esemplificativo a riguardo l'articolo 7 dello Statuto 

dell'organizzazione terroristica che recita "Benché molti ostacoli siano stati posti di fronte ai 

combattenti da coloro che si muovono agli ordini del sionismo così da rendere talora 

impossibile il perseguimento del jihãd, il Movimento di Resistenza Islamico ha sempre cercato 

di corrispondere alle promesse di Allah, senza chiedersi quanto tempo ci sarebbe voluto. 

Dobbiamo tutti consapevoli che i civili rapiti lo scorso sette ottobre rischiano tutti di essere 

barbaramente uccisi. 

Le recenti manifestazioni d'odio antisemite richiedono di tenere alta la guardia e di 

impegnarsi a favore della tutela delle comunità ebraiche anche fuori dallo Stato di Israele. 

 
 



ESPRIME 
grande preoccupazione per le migliaia di morti civili, sia israeliani che palestinesi con 
particolare riferimento al nord della Striscia di Gaza, coinvolti nel conflitto in queste settimane.  

 

SI IMPEGNANO IL SINDACO E LA GIUNTA 

A farsi portavoce presso le istituzioni internazionali, per la liberazione di tutti gli ostaggi rapiti 

da Hamas e di permettere alla Croce Rossa Internazionale di poterli visitare per accertarsi 

delle loro condizioni di salute. 

A ribadire che lo sforzo della Comunità internazionale, dell'Unione Europea e del nostro 

governo, deve essere quello di prodigarsi affinché si arrivi ad un componimento del conflitto 

israelo-palestinese, precisamente nella soluzione di due Stati per due popoli che coinvolta 

esclusivamente organismi riconosciuti dalla comunità internazionale. Evitando in ogni modo 

una escalation internazionale del conflitto e presidiando il rispetto del diritto internazionale 

e umanitario nei confronti di tutti i civili coinvolti. ln tal senso anche chiedendo di tenere 

aperto il valico di Rafah per permettere l'ingresso degli aiuti umanitari e dell'assistenza 

sanitaria diretta ai civili palestinesi e per permettere l'uscita dalla Striscia di Gaza della 

popolazione civile che lo volesse. 

A esprimere ferma condanna verso gli episodi di antisemitismo che si sono verificati durante 
le manifestazioni cittadine anche attraverso l’interlocuzione con i referenti delle comunità 

islamiche per contrastare l'antisemitismo. 

Ad attivarsi affinché vengano utilizzati tutti gli strumenti per far cessare le morti tra la 

popolazione civile, a partire dalla interruzione del lancio dei missili verso la popolazione civile 
e dall’attuazione di una tregua umanitaria.  

 

 

I Consiglieri Comunali f.to: Daniele Nahum, Filippo Barberis, Gabriele Rabaiotti, Gianmaria 
Radice (ritira la sua firma – CC 13 novembre 2023), Diana De 
Marchi (aggiunge la sua firma – CC 13 novembre 2023) 

 

 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 16/11/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/400 A FIRMA DEL CONSIGLIERE PISCINA E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: FUTURO STADIO MEAZZA E DELLE SOCIETA’ SPORTIVE AC MILAN ED FC INTER 

NELLA CITTA’ DI MILANO 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 16 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA    PACENTE CARMINE    RACCA ANNAROSA 

BESTETTI MARCO    PALMERI MANFREDI    ROCCA FRANCESCO 

COMAZZI   GIANLUCA   PANTALEO ROSARIO    ROMANO MONICA 

GIOVANATI DEBORAH   PASTORELLA GIULIA    SARDONE SILVIA 

GIUNGI ALESSANDRO    PONTONE MARZIA    VALCEPINA CHIARA 

MARRAPODI PIETRO 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, MARCORA, TOSONI 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

FAVOREVOLI 28; CONTRARI 1; ASTENUTI //, ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 3. 



   

TESTO MODIFICATO 

 

IM/400  della Circolare            O.D.G 

 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEL CONSIGLIERE PISCINA E ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: FUTURO STADIO MEAZZA E DELLE SOCIETÀ SPORTIVE AC MILAN ED FC 
INTER NELLA CITTÀ DI MILANO. 

 

CONSIDERANDO CHE 

- Lo stadio Meazza è di proprietà del Comune di Milano che percepisce circa 9 mln di 

euro all’anno per il suo utilizzo da parte delle società calcistiche AC Milan ed FC Inter. 

- Le squadre AC Milan e FC Inter a più riprese hanno manifestato la necessità di 

realizzare un nuovo stadio sostenibile, sicuro e innovativo a Milano per poter 

competere a livello europeo. 

- AC Milan in particolar modo è dal 2015 che prova a realizzare un nuovo stadio nella 
città di Milano, riscontrando sempre chiusure o difficoltà amministrative. 

- Lo svolgimento delle competizioni nazionali e internazionali delle due squadre 
milanesi genera un indotto in termini economici e d’immagine importantissimo per la 
città. 

- […] 
PRESO ATTO CHE 

- AC Milan ed FC Inter avevano sviluppato un progetto di rigenerazione dell’area di 
San Siro che prevedeva l’abbattimento del Meazza, evidenziando che sarebbe stato 
l’unico modello sostenibile per le società in quel contesto. 

- La dilatazione dei tempi ha portato alla probabile disposizione del vincolo 
architettonico allo scadere dei 70 anni dalla data di realizzazione del secondo anello 
del Meazza. Il Comune ha pertanto presentato richiesta di parere preliminare alla 
Soprintendenza che ha riconosciuto l’importanza architettonica del manufatto a 
partire dall’anno 2026, ai sensi della Legge vigente. 

- Le due squadre, anche in conseguenza alla situazione sopracitata, contrariamente a 
quanto avvenuto in passato, stanno agendo separatamente al fine di realizzare due 
stadi di proprietà fuori dal territorio comunale. 

- La società AC Milan ha già sviluppato un progetto per realizzare il nuovo stadio nel 
Comune di San Donato, acquisendo la maggioranza della società che possiede il 
diritto di superficie dell’area. 

- La società FC Inter ha ottenuto un diritto di esclusiva di un terreno a Rozzano e sta 
sviluppando il progetto dello stadio. 

 

PRESO ATTO ALTRESI’ CHE  
- la perdita di anche solo una delle squadre milanesi porterebbe a un danno economico 

senza eguali al Comune e alla Città. 



   

- Il Comune di Milano ha presentato ricorso avverso al parere preliminare in relazione 
al vincolo semplice che verrebbe posto sul Meazza. 

- L’amministrazione comunale indentifica l’area del Meazza quale soluzione ottimale 
per il mantenimento dell’impianto calcistico nel caso in cui le due società scegliessero 
di rimanere in città, bocciando altre ipotesi da loro avanzate.  

 

IL CONSIGLIO COMUNALE  

INVITA IL SINDACO  

- A riferire in Aula su ogni contatto futuro con le Società AC Milan ed FC Inter o loro 

intermediari in merito a quanto in oggetto. 

- A fare tutto ciò che è in suo potere per far sì che le due società calcistiche continuino a 

competere all’interno di una struttura sportiva sita nel Comune di Milano. 

- A relazionare in aula alla prima seduta utile, convocando alla stessa le società AC 
Milan e FC Inter. 

- In ogni ipotesi progettuale, a intraprendere un percorso volto ad attuare un piano di 
rigenerazione urbana dell’area stadio di San Siro, implementando i collegamenti e le 
infrastrutture quali posti auto, e, nel caso di esito negativo del ricorso, del Meazza 
stesso, al fine di renderlo polifunzionale e fruibile durante tutto l’arco dell’anno 
anche per eventi extra-sportivi. 

 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 16/11/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/442 A FIRMA DEI CONSIGLIERI PEDRONI, PASTORELLA, ARIENTA, 

GIUNGI E BARBERIS AVENTE AD OGGETTO: PER TROVARE LUOGHI ALTERNATIVI ALLE SCUOLE 

COME SEGGI ELETTORALI. 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GORINI TOMMASO 

MARDEGAN MICHELE 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N.16 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA    GIUNGI ALESSANDRO    PASTORELLA GIULIA 

BESTETTI MARCO    MARCORA ENRICO    RACCA ANNAROSA 

CECCARELLI BRUNO    MARRAPODI PIETRO    ROMANO MONICA 

COMAZZI   GIANLUCA   MAZZEI MARCO    SARDONE SILVIA 

GIOVANATI DEBORAH   PACENTE CARMINE    VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, ROCCA, TOSONI 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

FAVOREVOLI 24; CONTRARI 6; ASTENUTI 2. 



IM/442  della Circolare           O.D.G 

 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEI CONSIGLIERI PEDRONI, PASTORELLA, ARIENTA, 

GIUNGI E BARBERIS AVENTE AD OGGETTO: PER TROVARE LUOGHI ALTERNATIVI 

ALLE SCUOLE COME SEGGI ELETTORALI. 

 

 

 PREMESSO CHE 

 

- Il mondo dei bambini e dei giovani vive una grande emergenza: i 12,7% dei minori 

non arriva neanche al diploma delle superiori, perché abbandona precocemente gli 

studi. Il confronto con l’Europa è pesante, visto che l’incidenza della dispersione 

scolastica, nonostante i progressi compiuti, in Italia resta tra le più elevate in 

assoluto dopo quella della Romania (15,3%) e della Spagna (13,3%), ed è ben 

lontana dall’obiettivo del 9% entro il 2030 stabilito dalla UE. Il numero dei NEET nel 

nostro Paese, i 15-29enni che si trovano in un limbo fuori da ogni percorso di 

lavoro, istruzione o formazione, raggiunge il 23,1% ed è addirittura il più alto 

rispetto ai paesi UE (media 13,1%), segnando quasi 10 punti in più rispetto a 

Spagna (14,1%) e Polonia (13,4%), e più del doppio se si considerano Germania e 

Francia (9,2%). (Dati Save the Children 2022) 

- I genitori sono messi in serie difficoltà dalla chiusura delle scuole e dalla mancanza 

di proposte alternative e questo va a gravare sulla già difficile conciliazione tra i 

tempi per la famiglia e i tempi per il lavoro. E da questo scenario chi ne esce 

ulteriormente fragilizzata e la popolazione femminile, ancora maggioritariamente 

gravata dall’onere della cura. 

VISTO CHE 

 

- Negli altri Paesi europei si scelgono luoghi diversi come seggio proprio per evitare 

di chiudere le scuole: Nel Regno Unito o in Olanda i seggi possono essere allestiti 

presso poli sportivi o preso strutture semi-mobili come roulotte o boungalow. 

- Nelle ultime elezioni americane molti seggi sono stati costituiti nelle palestre con 

postazioni di voto anche molto vicine tra loro, piuttosto che nelle piscine  

- Negli ultimi 5 anni a Milano per via delle varie elezioni (politiche, referendarie, 

amministrative, europee, regionali) sono state perse da ogni studente coinvolto 

nelle scuole/seggio oltre 50 ore di lezione. 

 



DATO CHE 

 

- Alcuni Comuni stanno percorrendo sentieri interessanti per sperimentare luoghi 

diversi per i seggi: sono 185 i Comuni che hanno individuato sedi extrascolastiche 

dove far svolgere il voto del 20 e 21 settembre per Referendum, Regionali e 

Comunali. 

- A valutare l’idoneità degli edifici proposti dai Comuni sono le prefetture e si è 

sempre votato nelle scuole perché hanno ampie stanze separate e accessi per 

persone con disabilità, oltre a una presenza territoriale più diffusa, ma questo non 

esclude altre soluzioni: dai centri anziani alle sale polivalenti, passando per musei e 

municipi. 

- Alla ricognizione avviata dal Viminale per verificare la possibilità di votare in edifici 

non scolastici hanno risposto soprattutto piccoli comuni che hanno individuato 520 

seggi fuori dalle aule. 

- Rispetto alle città di dimensioni più significative è interessante il modello di 

Bergamo, che ha raggiunto importanti obiettivi portando oltre la metà dei votanti 

fuori dalle scuole, utilizzando il museo di scienze naturali, i centri per anziani, alcune 

sedi di uffici comunali. 

- Milano e Roma sono gli unici due comuni italiani con più di 1.000 sezioni. Milano ha 

mediamente 165 edifici scolastici coinvolti ad ogni consultazione. 

- Il Comune di Milano ha avviato nel 2014 un’indagine per poter definire luoghi di 

seggio alternativi alle scuole, ma senza prendere in considerazione tutti i possibili 

luoghi, ma solo CAM e CAG. Da qui aveva ritenuto di non percorrere strade 

alternative qualora non fosse possibile mantenere tutti i criteri vincolanti necessari, 

richiesti dalla prefettura. 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE CHIEDE 

AL SINDACO E ALLA GIUNTA, 

 

- Di preparare uno studio di fattibilità per l’individuazione di sedi differenti dalle 

scuole primarie, iniziando da uffici amministrativi, CAM, CDD, CSRC, CAG o 

palestre che si trovano nelle prossimità di scuole utilizzate oggi come seggio entro il 

prossimo appuntamento elettorale del 2024 (Elezioni Europee); 



- Con l’avvallo dello studio di cui sopra, per il turno elettorale successivo previsto nel 

2027 (Elezioni Amministrative) di avere almeno un seggio per municipio già attivo al 

di fuori delle scuole primarie 

- Di non escludere l’utilizzo di scuole secondarie di secondo grado come alternativa 

alle primarie, sapendo che gli alunni più grandi possono più facilmente organizzarsi 

con formule didattiche alternative, magari programmando in partnership con 

l’amministrazione comunale delle giornate tematiche in luoghi con un’alta ricettività 

(arena civica o teatri)  

- Di avviare un tavolo con gli interlocutori istituzionali coinvolti in questo processo 

come Città Metropolitana, Prefettura, MM spa, Regione Lombardia.  

- Di sollecitare governo e istituzioni affinché la data delle elezioni venga scelta nei 

periodi successivi alla fine delle scuole (tendenzialmente nel primo week end del 

mese di giugno successivo alla chiusura estiva) 

- che nelle scuole primarie che verranno eventualmente liberate dall’onere del seggio 

elettorale possano essere organizzati laboratori di educazione civica tematizzando il 

valore democratico delle elezioni. 

- Che venga studiato un piano di adeguata comunicazione e informazione ai cittadini 

che verranno coinvolti dal cambio del seggio. 

 
 

 
 
 
I Consiglieri e le consigliere comunali f.to: Valerio Pedroni, Giulia Pastorella, Alice Arienta,  

Alessandro Giungi, Filippo Barberis. 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 16/11/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 
MOZIONE IM/472 A FIRMA DEL CONSIGLIERE RADICE E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: TUTELA 
DEL DIRITTO ALL’OBLIO ONCOLOGICO. PARITÀ DI TRATTAMENTO DELLE PERSONE CHE 
SONO GUARITE DA PATOLOGIE ONCOLOGICHE. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE TURCO ANGELO   -VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 35 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA  

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 13 CONSIGLIERI: 
 

BESTETTI MARCO   GIUNGI ALESSANDRO   RACCA ANNAROSA 

COMAZZI   GIANLUCA   MARDEGAN MICHELE   ROMANO MONICA 

DE MARCHI DIANA   PACENTE CARMINE   SARDONE SILVIA 

FUMAGALLI MARCO   PASTORELLA GIULIA   VASILE ANGELICA 

GIOVANATI DEBORAH 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
CUCCHIARA, ROCCA, TOSONI 

 
ESITO VOTAZIONE: 
 

UNANIME. 



IM/ 472 della Circolare          MOZIONE 
 
 
MOZIONE A FIRMA DEL CONSIGLIERE RADICE E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: TUTELA 
DEL DIRITTO ALL’OBLIO ONCOLOGICO. PARITÀ DI TRATTAMENTO DELLE PERSONE 
CHE SONO GUARITE DA PATOLOGIE ONCOLOGICHE. 
 

PREMESSO CHE 
- dai da  riporta  dalla Fondazione AIRC per la ricerca sul cancro, circa un uomo su due e 
una donna su tre sarebbero interessa , nel corso della vita, da forme tumorali. 
- Dai più recen  da  disponibili a consun vo riporta  dal Piano oncologico nazionale 2023-
2027, si s ma che nel 2020 in Italia sono state diagnos cate con tumore circa 3,6 milioni di 
persone (1,9 milioni femmine e 1,7 milioni maschi), ovvero circa il 6% della popolazione 
italiana, con un aumento del 36% rispe o alle s me prodo e nel 2010. La s ma è interessata 
da un incremento pari a tre pun  percentuali per anno, anche in considerazione di una 
correlazione con il progressivo invecchiamento della popolazione. 
- l’Associazione italiana registri tumori ha reso noto che nel 2020 in Italia sono più di 3,6 
milioni, circa il 6 per cento della popolazione, le persone vive che avevano avuto una diagnosi 
di tumore. Di queste circa 900 mila possono ritenersi guarite tanto che il loro numero è 
des nato ad aumentare. I progressi diagnos ci e terapeu ci che aumentano la sopravvivenza 
delle persone che hanno avuto una diagnosi di tumore e, con il conseguente aumento 
dell’aspe a va di vita delle persone, aumentano anche le loro esigenze, i bisogni e le 
necessità che vanno affrontate e risolte. 
-Ad oggi risulta acquisito il dato secondo cui il 27% per cento delle persone che hanno avuto 
in passato una diagnosi di tumore possono essere considerate guarite quando sono trascorsi 
dieci anni dall’ul mo tra amento specifico. 
- il dato che emerge è molto importante dato che porta il paziente guarito a richiedere il 
proprio diri o di vivere la normale quo dianità; 
− il riconoscimento del diri o all’oblio oncologico è un tema molto delicato e sempre più 
avver to nella coscienza civile e nel diba to pubblico in Italia e in Europa: si tra a del diri o 
di coloro che sono sta  affe  da patologie oncologiche a non subire, dopo la guarigione, 
discriminazioni a causa del loro stato di salute, in par colare per ciò che riguarda l’accesso ai 
servizi bancari e assicura vi e alle procedure di adozione; 
− sia per quanto riguarda le procedure di accesso ai servizi bancari sia per quelli assicura vi, 
infa , la legislazione vigente e le prassi contra uali contemplano la possibilità di svolgere 
sullo stato di salute dei contraen  e dei richieden ; 
− nel caso di s pula di contra  bancari e assicura vi, al consumatore vengono richieste 
informazioni sullo stato di salute e, in caso di pregresse patologie oncologiche, la storia 
medica del consumatore può gius ficare l’imposizione di oneri ulteriori rispe o a quelli 
normalmente previs , oltre ad incidere in modo specifico sulla valutazione del rischio 
dell’operazione e della stessa solvibilità del consumatore; 
− la condizione di coloro che sono sta  affe  da patologie oncologiche può diventare inoltre 
ragione per respingere la domanda di adozione da parte loro di un minore, considerando che 
la norma va in materia dispone di dover tenere conto anche delle condizioni di salute dei 
richieden ; 
 

 



 
CONSIDERATO CHE 

− precise indicazioni sul superamento della discriminazione delle persone che sono state 
affe e da mala e oncologiche nell’accesso ai servizi bancari e assicura vi provengono 
dall’esperienza di alcuni Sta  membri dell’Unione Europea. In par colare, in Francia, Belgio, 
Lussemburgo, Paesi Bassi e Portogallo, sono sta  già ado a  specifici strumen  legisla vi 
che impediscono agli operatori bancari e assicura vi di considerare la storia clinica del 
consumatore che sia stato affe o da patologia oncologica, trascorso un determinato periodo 
di tempo dalla guarigione; 
− nella Risoluzione del Parlamento europeo del 16 febbraio 2022 analoghe indicazioni sono 
contenute su “Rafforzare l’Europa nella lo a contro il cancro – Verso una strategia globale e 
coordinata (2020/2267[INI])”. In par colare, nell’enunciazione dei campi di azione – al 
paragrafo 125, che si riporta integralmente di seguito, in cui il Parlamento europeo: “ri ene 
che le compagnie di assicurazione e le banche non dovrebbero considerare la storia clinica 
delle persone colpite da cancro; chiede che la legislazione nazionale garan sca che i 
sopravvissu  al cancro non siano discrimina  rispe o ad altri consumatori; prende a o 
dell'intenzione della Commissione di collaborare con le imprese per elaborare un codice di 
condo a che assicuri che i progressi compiu  in relazione ai tra amen  oncologici e la loro 
maggiore efficacia siano rispecchia  nelle pra che aziendali dei fornitori di servizi finanziari; 
chiede che entro il 2025, al più tardi, tu  gli Sta  membri garan scano il diri o all'oblio a 
tu  i pazien  europei dopo dieci anni dalla fine del tra amento e fino a cinque anni dopo la 
fine del tra amento per i pazien  per i quali la diagnosi è stata formulata prima dei 18 anni 
di età; chiede l'introduzione di norme comuni per il diri o all'oblio nel quadro delle per nen  
disposizioni sulla protezione dei consumatori del tra ato sul funzionamento dell'Unione 
europea, al fine di superare la frammentazione delle pra che nazionali nel campo della 
valutazione del merito di credito e garan re la parità di accesso al credito per i sopravvissu  
al cancro; chiede che il diri o all'oblio per i sopravvissu  al cancro sia incluso nella per nente 
legislazione UE al fine di prevenire la discriminazione e migliorare l'accesso dei sopravvissu  
al cancro ai servizi finanziari;” rilevato che per far fronte a tale situazione, in a uazione degli 
ar coli 2, 3 e 32 della nostra Cos tuzione ed in linea con le indicazioni europee, che de ano 
specifiche disposizioni volte ad assicurare la parità di tra amento per gli ex pazien  
oncologici negli ambi  considera , è necessario recepire le indicazioni provenien  non solo 
dall’Unione europea, ma anche dall’esperienza giuridica di altri Sta  membri dell’Unione, 
come Francia, Belgio, Lussemburgo, Paesi Bassi e Portogallo; 
-che in data 4 luglio 2023 il Consiglio Regionale della Lombardia ha approvato alla unanimità 
la mozione concernente: “Il riconoscimento del diri o all’oblio oncologico. Parità di 
tra amento delle persone che sono state affe e da patologie oncologiche” 
- che la campagna “Io non sono il mio tumore” promossa dalla Fondazione AIOM 
(Associazione Italiana di Oncologia Medica) insieme all’AIL (Associazione Italiana Leucemie, 
linfomi e mielomi), alla SIE (Società Italiana di Ematologia) e AIEOP (Associazione Italiana di 
Ematologia Oncologica Pediatrica) e alle associazioni dei Gruppo Consiliare I Riformis  – 
Lavoriamo per Milano con Sala pazien  IncontraDonna, aBRCAdabra e APAIM, per chiedere 
anche in Italia il diri o all’oblio oncologico, che va proprio in questa direzione e che ha 
raccolto 106.942 firme; 
- che in data 3 agosto 2023 la Camera dei deputa  in prima le ura ha approvato all’unanimità 
la proposta di legge concernente: “Tutela del diri o all’oblio delle persone guarite da 
patologie oncologiche”. Tale proposta di legge fa proprie le indicazioni emerse anche a livello 
Europeo e dalle legislazioni esisten  nei paesi Europei sopracita . Il provvedimento in esame 
intende far fronte al fenomeno ricorrente per cui, nonostante l'avvenuta Guarigione clinica, 



una consistente parte di persone guarite dal tumore sperimentano discriminazioni. 
Nell’esercizio dei propri diri , in par colare con riferimento all'accesso a servizi finanziari, 
bancari e assicura vi, rimuovendo, ai sensi dell'ar colo 3 della Cos tuzione, gli ostacoli che 
limitano l'eguaglianza di ques  sogge  la cui aspe a va di vita è aumentata, incluse le 
limitazioni all'accesso alle procedure di adozione di minori. 
Viene in par colare stabilito che indagini sullo stato di salute dei ci adini non possono avere 
ad ogge o patologie oncologiche trascorsi 10 anni dalla fine del tra amento terapeu co, in 
assenza di recidive o ricadute, ovvero 5 anni se la patologia è insorta prima del compimento 
del ventunesimo anno di età. 
− pur tra andosi di materia legisla va di esclusiva competenza nazionale, le is tuzioni 
comunali possono comunque compulsare l’inizia va legisla va nelle sedi competen  oltre 
che s molare il diba to pubblico; 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE CHIEDE AL SINDACO E ALLA GIUNTA 
1) ad a varsi per ado are inizia ve di sensibilizzazione volte ad evitare discriminazioni sociali 
nei confron  di persone che siano state affe e da patologie oncologiche; 
2) a promuovere nelle sedi opportune il diba to pubblico sull’argomento per s molare 
l’azione pubblica sul diri o del ci adino all’oblio oncologico; 
3) ad a varsi, tramite i suoi delega , all’interno della Conferenza delle ASST del Comune di 
Milano per promuovere per ado are quanto previsto al punto 1 e 2. Sollecitando la 
definizione di un quadro norma vo nazionale. 
4) ad a varsi, tramite i suoi delega , all’interno delle Conferenze dei Sindaci delle ASST della 
Ci à Metropolitana, quanto sopra riportato al punto 3. 
 
 
 
 
 

 
I Consiglieri Comunali f.to: Gianmaria Radice, Giulia Pastorella, Carmine Pacente, Mariangela 
Padalino (aggiunge la sua firma – CC 16 novembre 2023) 
  



 

 

 

 
IL VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Angelo Turco  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 16/11/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/431 A FIRMA DEI CONSIGLIERI FEDRIGHINI, RABAIOTTI E ALTRI 
AVENTE AD OGGETTO: INDIVIDUAZIONE DELLA CAPACITÀ MASSIMA DI PUBBLICO IN OGNI 
SINGOLO SITO DELLE AREE IPPICHE DI SAN SIRO PER EVENTI E CONCERTI (PISTA MAURA E 
IPPODROMO DEL GALOPPO)  
 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 25 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BOTTELLI FEDERICO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GORINI TOMMASO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 23 CONSIGLIERI: 
 
BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
CUCCHIARA, MARCORA, TOSONI 
 
 
ESITO VOTAZIONE: UNANIME 



 

TESTO MODIFICATO 

 

IM/431  della Circolare         O.D.G.  
 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEI CONSIGLIERI FEDRIGHINI, RABAIOTTI E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: INDIVIDUAZIONE DELLA CAPACITÀ MASSIMA DI PUBBLICO IN OGNI SINGOLO 

SITO DELLE AREE IPPICHE DI SAN SIRO PER EVENTI E CONCERTI (PISTA MAURA E IPPODROMO 

DEL GALOPPO)  

  

Premesso che 

Dopo l’estate 2022, anche l’estate 2023 ha registrato un forte successo dei concerti estivi 
svoltisi nelle aree ippiche di San Siro (Ippodromo del Galoppo e Pista Maura) ai quali ha 
corrisposto, in occasione degli eventi di maggiore richiamo che hanno attirato più di 20.000 
spettatori, una situazione di disagio e di impatto negativo subito dagli abitanti e dai territori dei 
quartieri residenziali confinanti: parchi e giardini trasformati in aree di sosta abusiva, mobilità 
locale bloccata a causa del traffico e del congestionamento, fermate delle linee metropolitane 
chiuse per ragioni di sicurezza, parcheggi abusivi su marciapiedi piste ciclabili e  passi carrabili, 
accessibilità negata ai mezzi di emergenza e soccorso; pezzi del parco di Trenno sottratti ad uso 
pubblico ed annessi all’impianto Maura per garantire entrata, deflusso e servizi in condizioni di 
sicurezza; rumore e inquinamento acustico.  

Considerato che 

Pur sostenendo l’importanza della musica dal vivo in città non esiste alcuna giustificazione al 
perché, a Milano, lo svolgimento di eventi aperti al pubblico, organizzati in aree private o 
pubbliche debba implicare un automatico ingente danno per la comunità urbana che vive 
attorno ad esse; è possibile, come avviene in ogni civile città europea, contemperare le attività 
dei grandi eventi con la vivibilità, il rispetto e il decoro urbano. L’evento pubblico rappresenta 
una risorsa ed un’opportunità per la città: non può e non deve trasformarsi in un problema 
ambientale, territoriale.  

Valutato che 

Questo implica però un ruolo da parte dell’amministrazione comunale, che non può limitarsi a 
ratificare le determinazioni della Commissione di Vigilanza per quanto riguarda la capienza 
massima consentita all’interno del singolo impianto, ma deve valutare, specialmente sui grandi 
impianti, se e quanto tale “capienza” del singolo sito risulti effettivamente compatibile con 
quanto vi sta attorno (con le aree residenziali, con i servizi di trasporto pubblico esistenti, con la 
viabilità, con le aree per la sosta, con l’accessibilità al sito in condizioni di sicurezza). Il numero 
di multe comminate, e i relativi soldi incassati, non giustificano i danni e i disagi subiti dai 
cittadini.  

Ritenuto 

Pertanto la dimensione della superficie disponibile nel singolo sito per gli eventi non può più 
essere l’unico criterio guida: ad esso deve affiancarsi, e sovrapporsi, una determinazione circa la 
“capacità di carico” del territorio circostante rispetto al flusso di spettatori richiamati da ogni 
singolo evento. Per questo è profondamente sbagliato prevedere cumulativamente, per i tre siti 



Meazza, Galoppo e Maura, una capacità complessiva di 78.500 spettatori: i tre siti hanno 
differente collocazione, impatto, accessibilità,  

infrastrutture dedicate; solo il Meazza, ad esempio, dispone di spazi e servizi diretti di 
accessibilità - collegati alla rete del trasporto pubblico ed al sistema di viabilità e sosta – pensati 
e realizzati nel tempo proprio per garantire eventi con grande capacità ricettiva adeguata allo 
stadio. Completamente diverso il discorso per quanto riguarda sia l’Ippodromo del Galoppo 
(storicamente dotato di tribune e spazi per una capienza massima di 28.000 spettatori) che la 
Pista Maura (dove per la pista del Trotto inaugurata nel 2015 è stata realizzata una tribuna per 
un numero massimo di 400 spettatori).  

Pertanto il Consiglio comunale di Milano 

Invita il Sindaco e la Giunta 

- A definire con urgenza, in collaborazione con i principali operatori del settore e prima che 
vengano definite date ed eventi per l’estate 2024, un piano che consenta di organizzare gli 
eventi in base alla singola “capacità di carico” di ognuna delle tre location in oggetto, 
preventivamente definite dagli uffici competenti e non in base a un numero massimo di 
eventi fissato a prescindere da queste considerazioni;  

- A considerare l’area fieristica di Rho-Pero ed eventuali altre aree in ambito urbano;  

- A evitare che, nella stessa giornata, si sovrappongano eventi in aree tra loro prossime, come 
ad esempio le tre in oggetto.  

- A subordinare la comunicazione pubblica delle date e della messa in vendita 
dei biglietti di eventi in deroga alle emissioni acustiche da parte degli 
operatori, all’esplicito assenso da parte dell’Amministrazione Comunale, 
pena la non concessione della deroga.  

  

 

I Consiglieri comunali f.to: Enrico Fedrighini, Gabriele Rabaiotti, Carlo Monguzzi, Angelica 

Vasile, Marzia Pontone, Alessandro Giungi, Marco Mazzei, Daniele 

Nahum, Rosario Pantaleo, Simonetta D’Amico, Gianmaria Radice 
(aggiunge la sua firma – mail 23 ottobre 2023) 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 16/11/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/487 A FIRMA DEI CONSIGLIERI NAHUM, GIUNGI E DELLA 

CONSIGLIERA PONTONE AVENTE AD OGGETTO: ADESIONE DEL COMUNE DI MILANO ALLA 

GIORNATA MONDIALE DELLE CITTA’ PER LA VITA, CITTA’ CONTRO LA PENA DI MORTE 

PREVISTA PER IL 30 NOVEMBRE 2023 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GORINI TOMMASO 

MARDEGAN MICHELE 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 18 CONSIGLIERI: 

 

BESTETTI MARCO 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

PACENTE CARMINE 

PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 

RACCA ANNAROSA 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 
 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, MARCORA, TOSONI 

 

 

ESITO VOTAZIONE: UNANIME 



IM/487  della Circolare          O.D.G 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEI CONSIGLIERI NAHUM, GIUNGI E DELLA 
CONSIGLIERA PONTONE: ADESIONE DEL COMUNE DI MILANO ALLA GIORNATA 
MONDIALE DELLE CITTA’ PER LA VITA, CITTA’ CONTRO LA PENA DI MORTE 
PREVISTA PER IL 30 NOVEMBRE 2023. 

PREMESSO CHE 
 
- la pena di morte per i reati commessi in tempo di pace è stata eliminata, nel nostro 

Paese, con l'entrata in vigore della Costituzione repubblicana, il 1° gennaio 1948, che 
ha sancito che "Le pene non possono consistere in trattamenti contrari al senso di 
umanità e devono tendere alla rieducazione del condannato" (art. 27 comma 3) e 
"Non è ammessa la pena di morte" (art. 27 comma 4); 
 

- successivamente, con la Legge costituzionale n. 1 del 2007 la pena di morte è stata 
eliminata anche dal codice militare di guerra; ma già prima di tale riforma 
costituzionale, la L. n. 589 del 13 ottobre 1994 aveva disposto l'abolizione della pena 
di morte dal codice penale militare di guerra e dalle leggi militari di guerra, 
sostituendola con la pena massima prevista dal codice penale; 

 
- nel 1764 la pubblicazione del pamphlet "Dei delitti e delle pene" di Cesare Beccaria 

ha stimolato, già più di duecento anni fa, la riflessione sul sistema penale vigente. Nel 
trattato (in particolare nel capitolo XXVIII), Beccaria si esprimeva contro la pena di 
morte, argomentando che con questa pena lo Stato, per punire un delitto, ne 
commetterebbe uno a sua volta; 

 
- il 18 dicembre 2007 l'Assemblea Generale delle Nazioni Unite ha approvato una 

mozione presentata dal Governo italiano con la quale è stata decretata la moratoria, 
cioè la sospensione a tempo indeterminato, dell'esecuzione delle sentenze capitali; 

 
- la pena di morte o capitale viola il diritto alla vita riconosciuto dalla Dichiarazione 

universale dei diritti umani e altri trattati internazionali; 
 

- in particolare, l'adesione dell'Italia alla Dichiarazione universale dei diritti umani, 
siglata a Parigi nel 1948, e alla CEDU/Convenzione Europea per la salvaguardia dei 
Diritti dell'Uomo e delle Libertà fondamentali, siglata a Roma nel 1950 e integrata dal 
Protocollo Addizionale n. 6 del 1983, impone l'abolizione della pena di morte (art. 1 
del Protocollo n.6 alla CEDU) e il divieto di sottoporre gli autori di reato o presunti tali 
a tortura o a pene o trattamenti inumani o degradanti (art. 3 CEDU), attribuendo alla 
Corte europea dei diritti dell'uomo il potere di accogliere eventuali ricorsi, individuali 
e non, presentati per denunciare le violazioni alla Convenzione europea di 
salvaguardia dei diritti dell'uomo commesse dagli Stati che ad essa aderiscono; 

 
 

- Come ricordato anche dalla recente sentenza della Corte EDU sul cosiddetto 
ergastolo ostativo (causa Viola c. Italia), il principio della risocializzazione "deve 
accompagnare la pena dalla sua formulazione normativa astratta alla sua esecuzione 
concreta", orientando "l'azione del legislatore, del giudice del processo, del magistrato 



di sorveglianza e delle autorità penitenziarie". Assumere la dignità umana come 
principio fondamentale significa cioè escludere da qualsiasi ordinamento la possibilità 
della pena di morte ma anche di qualsiasi pena che non abbia come prospettiva ultima 
quella del reinserimento sociale e del ritorno in libertà; 
 

- la decisione dello Stato italiano di vietare la pena di morte per qualunque tipo di reato 
e in qualunque ordinamento e codice è quindi conforme all'orientamento espresso 
dalla Corte Costituzionale, dal Protocollo n. 6 della Convenzione europea per la 
salvaguardia dei diritti dell'uomo e delle libertà fondamentali, nonché dalla Carta dei 
diritti fondamentali dell'UE; 

 
- nonostante il dato dei paesi abolizionisti sia in costante aumento, le esecuzioni 

capitali nel 2019 sono state 657 in 20 paesi e l’abolizione è ancora lontana; 
 

CONSIDERATO CHE 
 
- il 30 novembre di ogni anno si tiene la Giornata Mondiale delle "Città per la Vita, Città 

contro la Pena di Morte", iniziativa promossa dall'Associazione Comunità di 
Sant'Egidio Onlus per non dimenticare che ancora oggi ci sono paesi del mondo che 
mantengono questa forma di punizione crudele e disumana; 
 

- tale Giornata rappresenta la più grande mobilitazione contemporanea planetaria per 
indicare una forma più alta e civile di giustizia, capace di rinunciare definitivamente 
alla pena capitale; 

 
- questa iniziativa internazionale si caratterizza come un'importante opportunità per 

stabilire un dialogo con la società civile, il coinvolgimento degli amministratori in un 
percorso di abolizione nel mondo della pena di morte e di tutti i trattamenti 
qualificabili come "inumani e degradanti"; 

 
- al momento dell'adesione all'iniziativa internazionale "Città per la Vita/Città contro la 

pena di morte", la Città viene inserita nella "Lista d'onore" delle Città impegnate 
nell'abolizione della pena di morte, pubblicata nella pagina web www.citiesforlife.net; 

 
IL CONSIGLIO COMUNALE IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

 
a far sì che la Città di Milano aderisca alla Giornata mondiale delle "Città per la vita-Città 
contro la pena di morte", promossa dalla Comunità di Sant'Egidio per il prossimo 30 
novembre, attraverso le seguenti iniziative: 
 l'inserimento del Comune di Milano nella lista d'onore delle "Città per la vita- Città 

contro la pena di morte"; 
 l'inserimento del logo della campagna sulla home page del sito del Comune collegato 

alla pagina web dell'iniziativa; 
 l'esposizione a Palazzo Marino, nella giornata del 30 novembre 2023, dello stendardo 

di adesione alla campagna mondiale; 
 sostenere le richieste di moratoria contro le pene capitali rivendicando di essere la 

Città di Cesare Beccaria 
 
Ad assicurare spazi di adeguata informazione e sensibilizzazione all'iniziativa. 
 
I Consiglieri comunali f.to: Daniele Nahum, Alessandro Giungi, Marzia Pontone. 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/11/2023 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/325 A FIRMA DELLA CONSIGLIERA CUCCHIARA E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: ESTENSIONE DELL’ORARIO PER USUFRUIRE DEL SERVIZIO BIKEMI 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 33 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 15 CONSIGLIERI: 

 

BERNARDO LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

GIOVANATI DEBORAH 

MARRAPODI PIETRO 

ORSO MAURO 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PONTONE MARZIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MARCORA, NAHUM, RADICE 

 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 31; CONTRARI //; ASTENUTI 2. 



IM/325    della Circolare             O.D.G 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DELLA CONSIGLIERA CUCCHIARA E ALTRI AVENTE 

AD OGGETTO: ESTENSIONE DELL’ORARIO PER USUFRUIRE DEL SERVIZIO BIKEMI. 

 

PRESO ATTO CHE 

Con la deliberazione della giunta comunale n. 1653 del 04/10/2019 sull’approvazione 
delle linee di indirizzo per l’avvio del procedimento di elaborazione del Piano Aria e Clima 
(PAC) è stata individuata come prima delle missioni chiave quella di rendere Milano “una 
città che si muove in modo fluido, flessibile e sostenibile” stabilendo come obiettivo per il 
2050 la realizzazione di una città ciclopedonale. 

Con la deliberazione del consiglio comunale n. 38 del 12/11/2018 il Comune di Milano ha 

approvato Il Piano Urbano della Mobilità Sostenibile, che contiene le strategie e le linee 

guida sul futuro della mobilità milanese. All’interno del Piano, viene esplicitamente citato 
un obiettivo di “Riduzione della dipendenza dal mezzo privato. 

Il Bici Plan “Cambio” della Città metropolitana di Milano approvato dal Consiglio 

metropolitano il 29 novembre 2021 come un addendum del PUMS (Piano Urbano della 

Mobilità Sostenibile), stabilisce i seguenti obiettivi: 

 “Raggiungere entro il 2035 una ripartizione modale in bicicletta pari al 20% del 
totale degli spostamenti e al 10% per gli spostamenti inter-comunali. 

 Rendere la bicicletta la scelta di mobilità più veloce, sicura, divertente e attrattiva. 

La scelta più ovvia per ogni persona e per tutti gli spostamenti quotidiani, anche 

intercomunali.” 

CONSIDERATO CHE 

Il BIKEMI è un servizio particolarmente richiesto – solo nel 2022 ha registrato un 

incremento del 41% con più di 2 milioni di prelievi di biciclette – e particolarmente 

funzionale alla transizione ecologica sul fronte della mobilità. 

Attualmente, il servizio è operativo dalle 6.00 fino a mezzanotte. Tale fascia oraria è ridotta 

rispetto a quanto previsto nel PUMS, dove si riporta che il BIKEMI è garantito “dalle 7:00 
alle 1:00” e che “in occasioni di eventi speciali o nel semestre più caldo l’orario di 
riferimento viene ampliato alle 2 del mattino oppure, nel fine settimana, 24 ore su 24”. 

Attualmente, alcune aree più periferiche della città rimangono scoperte dal servizio 

BIKEMI (ad esempio, le zone di: Turro, Chiesa Rossa, San Siro, Gorla, Barona, Gallaratese, 

Affori etc…). 



L’utilizzo della bicicletta in sharing permetterebbe alle persone di potersi spostare anche 
nelle ore notturne con maggiore sicurezza ed evirare lunghe attese alle fermate degli 

autobus. 

SI INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA A: 

Rendere il servizio BIKEMI disponibile senza limiti di orario e ad estenderlo nelle zone più 

periferiche della città che ancora ne rimangono sprovviste. 

 

 

Consiglieri comunali f.to: Francesca Cucchiara, Tommaso Gorini, Carlo Monguzzi, 

Simonetta D’Amico, Marco Mazzei, Alessandro Giungi, 

Angelica Vasile, Natascia Tosoni, Marzia Dina Pontone, 

Beatrice Uguccioni, Diana De Marchi, Monica Romano, 

Valerio Pedroni, Carmine Pacente, Giulia Pastorella, Michele 

Albiani. 

 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/11/2023 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

MOZIONE IM/366 A FIRMA DEL CONSIGLIERE PANTALEO E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: SUL FONDO 

UNICO GIUSTIZIA 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 14 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

GIOVANATI DEBORAH 

MARRAPODI PIETRO 

ORSO MAURO 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MARCORA, NAHUM, RADICE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 26; CONTRARI //; ASTENUTI 8. 



IM/ 366  della Circolare        MOZIONE 

 

 

MOZIONE A FIRMA DEL CONSIGLIERE PANTALEO E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: SUL 

FONDO UNICO GIUSTIZIA. 

 

 

PREMESSO CHE 

Con la legge sui beni confiscati, lo Stato ha posto una importante pietra miliare nella lotta contro 

le organizzazioni criminali mafiose. Attraverso gli strumenti di questa legge è infatti possibile 

sequestrare prima e confiscare in maniera definitiva, poi, tutti i proventi illeciti acquisiti dalle 

organizzazioni criminali, con particolare focus sui beni mobili ed immobili. All’interno della 
normativa inerente i sequestri dei beni illecitamente detenuti, opera il Fondo Unico Giustizia 

(FUG), di cui alla Legge 133 del 2008.  

 

EVIDENZIATO CHE 

Entrano a fare parte del Fondo Unico Giustizia tutte le risorse sequestrate dall’Autorità 
Giudiziaria, così come vengono prelevate dallo stesso fondo le risorse confiscate e 

dissequestrate. Oltre a quanto sopra, entrano a fare parte della dotazione finanziaria del FUG 

quelle somme sequestrate e non reclamate dopo 5 anni da sentenza definitiva o sequestrate 

dall’Agenzia delle Dogane e dalla Guardia di Finanza. Il FUG, nell’ambito di quanto disposto dalla 
legge, ha tra i suoi principali compiti la gestione dell’anagrafe dei beni sequestrati e del ciclo di 
vita degli stessi, il versamento allo Stato di beni e liquidità sequestrate, la restituzione alla 

collettività delle risorse dissequestrate.  

 

RESO NOTO CHE 

A far data 30 settembre 2022 la disponibilità del FUG ammontava a poco più di 5 miliardi di 

euro e che la distribuzione degli importi disponibili dai beni sequestrati sono ripartiti tra varie 

amministrazioni dello Stato nella seguente misura: 49% Ministero degli Interni, 49% Ministero 

della Giustizia, 2% Bilancio dello Stato.  

 

PRESO ATTO CHE 

Tutti i beni confiscati e poi sequestrati rappresentano la migliore manifestazione della lotta alle 

organizzazioni criminali rendendo consapevoli queste ultime che i guadagni illeciti gli verranno, 

prima o poi, sottratti rendendo inutili, quindi, le attività criminali come gli anni di carcere 

possibili a seguito di giudizio.  

 

SEGNALATO CHE 

La migliore dimostrazione della forza dello Stato la si deve anche percepire anche dalla rapidità 

di azione che le istituzioni centrali, regionali, comunali, mettono in atto per rendere sempre più 

agile il lavoro delle varie istituzioni sulla restituzione dei beni illecitamente acquisiti dalle 

organizzazioni criminali.  

 

IL CONSIGLIO COMUNALE IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

A farsi portavoce verso le autorità di Governo affinché le risorse del Fondo Unico Giustizia 

possano essere utilizzate dalle sedi territoriali dell’Agenzia Nazionale dei Beni Confiscati anche 
per gli interventi di ordinaria amministrazione che, però, possono ritenersi fondamentali per il 



miglior riutilizzo dei beni sequestrati in favore di realtà associative o lavorative presenti sul 

territorio nazionale (pagamento di oneri condominiali, riqualificazione dei beni, pagamento di 

servizi non onorati, etc.).  

 

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Rosario Pantaleo, Luca Bernardo, Natascia Tosoni, Roberta Osculati, 

Valerio Pedroni, Angelo Turco, Enrico Fedrighini, Marco Fumagalli, 

Diana De Marchi, Alice Arienta, Gabriele Rabaiotti, Alessandro 

Giungi, Daniele Nahum, Mauro Orso. 

 

 

 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/11/2023 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/307 A FIRMA DELLE CONSIGLIERE OSCULATI E ARIENTA AVENTE AD 

OGGETTO: ATTIVAZIONE DI PERCORSI SPECIFICI PER LA PREPARAZIONE AL MATRIMONIO O 

UNIONI CIVILI E DIVULGAZIONE DI INFORMAZIONI SUL TEMA. 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 19 CONSIGLIERI: 

BERNARDO LUCA    ORSO MAURO     SARDONE SILVIA 

CECCARELLI BRUNO    PALMERI MANFREDI    TRUPPO RICCARDO 

COMAZZI   GIANLUCA   PASTORELLA GIULIA    UGUCCIONI BEATRICE 

DE MARCHI DIANA    PONTONE MARZIA    VALCEPINA CHIARA 

GIOVANATI DEBORAH   RABAIOTTI GABRIELE    VASILE ANGELICA 

MARRAPODI PIETRO    ROCCA FRANCESCO 

MONGUZZI CARLO    ROMANO MONICA 

 

 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MARCORA, NAHUM, RADICE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

FAVOREVOLI 21; CONTRARI //; ASTENUTI 8. 



 

 

IM/307  della Circolare           O.D.G 

 
ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DELLE CONSIGLIERE OSCULATI E ARIENTA AVENTE 
AD OGGETTO: ATTIVAZIONE DI PERCORSI SPECIFICI PER LA PREPARAZIONE AL 
MATRIMONIO O UNIONI CIVILI E DIVULGAZIONE DI INFORMAZIONI SUL TEMA. 
 

PREMESSO CHE 
 
La media negli anni 2016, 2017, 2018 e 2019 è stata di 2940 matrimoni, di cui 2200 civici e 
740 religiosi  
 

PRESO ATTO CHE 
 
Questa fase della vita di una coppia, a qualsiasi età e indipendentemente dal contesto o dal 
pregresso in cui si realizza, comporta una rimodulazione della propria vita personale su molti 
livelli. 
 
Le dinamiche di coppia e famigliari talvolta possono complicarsi e portare a conseguenze 
negative, a volte anche distruttive o alla separazione. 
 

CONSIDERATO CHE 
  

È necessario lavorare in una direzione preventiva, nella convinzione che prendersi cura della 
vita ordinaria della coppia, accompagnandola nelle crisi fisiologiche, diminuisce il rischio di 
crisi ben più serie. 
 
Gli anni caratterizzati dalla pandemia da Covid-19 hanno duramente provato la vita e le 
relazioni in città, e tra queste anche la vita e le relazioni all’interno delle coppie, facendo 
emergere nuove o latenti difficoltà nella convivenza, situazioni di conflitto e ostilità che 
rendono difficile la convivenza. 
 

RITENUTO CHE 
 
Per una buona convivenza e per la riuscita del contesto familiare, possa essere utile 
approfondire aspetti quali: la comunicazione all’interno della coppia, il rapporto con le 
famiglie di origine, la gestione dei rispettivi ruoli, il conflitto di coppia, la gestione 
dell’economia domestica, il chiarimento di alcuni aspetti giuridici specifici (ad esempio la 
differenza tra comunione o separazione dei beni). 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 
 
Affinché i Servizi Civici del Comune di Milano si attivino per fare una proposta gratuita di 
percorsi di preparazione alla convivenza (con adesione libera e non vincolante, in modalità in 
presenza e/o a distanza) e/o specifici percorsi di preparazione al matrimonio per chi chiede 
di sposarsi o unirsi civilmente (con adesione libera e non vincolante, in modalità in presenza 
e/o a distanza) coinvolgendo enti terzi e coordinandosi con i Consultori familiari. 
 
 
Le Consigliere comunali f.to: Roberta Osculati, Alice Arienta 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/11/2023 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

MOZIONE IM/346 A FIRMA DELLA CONSIGLIERA ARIENTA ED ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 

VALORIZZAZIONE TURISTICO CULTURALE DEI MERCATI COPERTI IN ATTUAZIONE DELLA 

FOOD POLICY DL MILANO. 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 18 CONSIGLIERI: 

 

ALBIANI MICHELE    ORSO MAURO     ROMANO MONICA 

BERNARDO LUCA    PADALINO MARIANGELA   SARDONE SILVIA 

CECCARELLI BRUNO    PALMERI MANFREDI    TURCO ANGELO 

COMAZZI   GIANLUCA   PASTORELLA GIULIA    UGUCCIONI BEATRICE 

GIOVANATI DEBORAH   RABAIOTTI GABRIELE    VALCEPINA CHIARA 

MARRAPODI PIETRO    ROCCA FRANCESCO    VASILE ANGELICA 

 

 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MARCORA, NAHUM, RADICE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



IM/346  della Circolare              MOZIONE 

 

 

MOZIONE A FIRMA DELLA CONSIGLIERA ARIENTA ED ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 

VALORIZZAZIONE TURISTICO CULTURALE DEI MERCATI COPERTI IN ATTUAZIONE 

DELLA FOOD POLICY Dl MILANO. 

 

                           PREMESSO CHE 

A Milano esistono ad oggi 21 mercati comunali coperti che sono il risultato di un graduale 

processo di rigenerazione e riqualificazione. Sono collocati a livello omogeneo in tutti i 

quartieri, hanno in primis una funzione commerciale perché offrono alle famiglie la possibilità 

di acquistare frutta e verdura fresca di qualità. Si stanno configurando altresì come presidi di 

quartiere e luoghi di aggregazione sociale. Nei mercati vengono valorizzate anche le identità 

alimentari e le tradizioni meneghine assieme alle eccellenze gastronomiche lombarde e italiane.

 

                      VISTO 

Con la Delibera Comunale del 29/12/2017, con cui sono state approvate le Linee indirizzo per 

il miglioramento dei Mercati Comunali Coperti, l'Amministrazione ha inteso promuovere la 

"trasformazione evolutiva" del concetto di mercato, facendo sì che i Mercati Comunali Coperti 

possano diventare punto di scambio non solo di merci, ma anche di idee e di relazioni, attraverso 

forme di ibridazione tra attività commerciali classiche — comunque prevalenti — e attività con 

finalità sociali, culturali, aggregative e ricreative, anche di tipo occasionale o temporaneo, che 

possano favorire, inoltre, lo sviluppo dell'imprenditoria giovanile e dell'occupazione. 

 

CONSIDERATO CHE 

Milano si sta configurando come meta di destinazione turistica internazionale, non solo 

stagionale ma il turismo si sta lentamente destagionalizzando e i visitatori non sono solo più 

solo business. I mercati comunali possono divenire anche vetrina della gastronomia italiana e 

luoghi di destinazione turistica e interesse per i turisti e visitatori. 

 

VISTO CHE 

Milano è stata sede nel 2015 di Expo e una delle eredità dell'esposizione è stato il patto Milan 

Urban Food Policy Pact, un patto internazionale sottoscritto oggi da 250 città di tutto il 

mondo che impegna i sindaci a lavorare per rendere sostenibili i sistemi alimentari, garantire 

cibo sano e accessibile a tutti, preservare la biodiversità, lottare contro lo spreco. Tra gli ambiti 

del piano di azione i mercati comunali possono configurarsi come spazio per promuovere stili 

di vita equi, sostenibili e rendere il cibo sano e accessibile a tutti. 

 

SI CHIEDE AL SINDACO E ALLA GIUNTA DI 

-Selezionare alcuni mercati, individuandoli come luoghi di interesse enogastronomico e punti di 

informazione per gli stili di vita sani e sostenibili in attuazione con la Food Policy del Comune 

di Milano 



-Creare sinergie con blogger, chef, operatori gastronomici, giornalisti internazionali e guide 

turistiche per la promozione del mercato 

-Organizzare incontri sul settore enogastronomico e sulle eccellenze alimentari e promuovere 

momenti di buone pratiche per stili di vita sani 00 -Sviluppare un'immagine visiva coordinate 

off line e on line per identificare tali mercati 

- Incentivare all'interno dei mercati buone pratiche antispreco coinvolgendo associazioni ed enti 

del terzo settore. 

 

 

La/i Consigliera/i comunali f.to: Alice Arienta, Gabriele Rabaiotti, Federico Bottelli, Luca    

Costamagna, Mauro Orso. 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/11/2023 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/421 A FIRMA DEI CONSIGLIERI NAHUM, ROMANO, TOSONI, GIUNGI 

E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: SALARIO MINIMO LAVORATRICI E LAVORATORI DEL COMUNE 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE    ORSO MAURO     SARDONE SILVIA 

BERNARDO LUCA    PALMERI MANFREDI    TURCO ANGELO 

CECCARELLI BRUNO    PASTORELLA GIULIA    UGUCCIONI BEATRICE 

COMAZZI   GIANLUCA   RABAIOTTI GABRIELE    VALCEPINA CHIARA 

GIOVANATI DEBORAH   ROCCA FRANCESCO    VASILE ANGELICA 

MARRAPODI PIETRO    ROMANO MONICA 

 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MARCORA, NAHUM, RADICE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

FAVOREVOLI 23; CONTRARI 1; ASTENUTI 7. 



IM/421  della Circolare           O.D.G 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEI CONSIGLIERI NAHUM, ROMANO, TOSONI, 

GIUNGI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: SALARIO MINIMO LAVORATRICI E 

LAVORATORI DEL COMUNE 

 

Premesso che 

I salari in Italia sono tra i più bassi in Europa. Secondo i dati OCSE, tra il 1991 e il 2021, il 

livello medio degli stipendi in Italia è cresciuto dello 0,36%, mentre nello stesso periodo in 

Francia e Germania sono aumentati del 33% ed in Svezia del 72%. Questa situazione, legata 

anche alla bassa produttività, porta ad una situazione di stagnazione dell’economia e incide 
anche sui progetti di vita delle persone. 

Visto 

L’articolo 36 della Costituzione, secondo il quale «Il lavoratore ha diritto ad una retribuzione 
proporzionata alla quantità e qualità del suo lavoro e in ogni caso sufficiente ad assicurare a 
sé e alla famiglia un'esistenza libera e dignitosa.»; 

Considerato che 

- La perdurante stagnazione dei salari in Italia è un fenomeno particolarmente duraturo e 
profondo che sta contribuendo a diffondere sempre di più la diffusione del lavoro povero, 
ossia quel fenomeno che riguarda quelle lavoratrici e quei lavoratori che percepiscono un 

salario insufficiente tanto da non permettere loro di superare la soglia di povertà. Questi 
lavoratori guadagnano meno del 60% del reddito mediano nazionale. La media europea di 
questo fenomeno è il 9,2% mentre in Italia ci attestiamo al 11,8% e siamo al quarto posto. 

- Il contesto italiano vede la presenza di oltre 900 contratti collettivi di lavoro, molti dei 

quali scaduti (al 31.12.2021, l’archivio del CNEL registrava 622 CCNL scaduti, il 62,7%, e 
370 CCNL in vigore, il 37,3%). Questo comporta inevitabili disparità e disomogeneità. 
Rileva inoltre il fenomeno del ricorso diffuso al cosiddetto shopping contrattuale, con il 

quale si applica un contratto collettivo, ma fra i tanti ne viene scelto uno con livelli 
retributivi particolarmente bassi, spesso sottoscritto da associazioni meno 
rappresentative; 

Osservato che 

Il Comune di Milano utilizza spesso lo strumento degli appalti alle cooperative o a società 

esterne per l’espletamento di servizi essenziali sul campo del lavoro, del sociale, della cultura 
e dei servizi sociosanitari.  

Valutato che 

Ci sono stati diversi casi in cui il Comune di Milano ha fatto bandi di gara rispetto ai quali le 

imprese hanno offerto sconti rispetto alla base d’asta molto importanti e significativi, 
applicando contratti nazionali con salari più bassi.  



 

Reso noto che 

Questo fenomeno incide soprattutto sulle lavoratrici e sui lavoratori che svolgono dei servizi 

essenziali per il Comune di Milano per conto di società terze. Queste persone percepiscono 

degli stipendi non adeguati per vivere in una realtà come Milano. I lavoratori di musei e 

biblioteche, tramite un bando del 2018 fatto dal Comune di Milano, percepiscono 4 euri netti 

all’ora, arrivando a percepire circa 750 Euro al mese che non garantisce loro un tenore di vita 
dignitoso, soprattutto in contesto come quello di Milano.   

 

Si impegnano il Sindaco e la Giunta 

 Di fare propria la Direttiva dell’Unione Europea n. 2022/2041 del 19 ottobre 2022, relativi 
ai salari minimi adeguati nell’Unione Europea, votata dal Parlamento Europeo con 505 voti 
favorevoli, 92 contrari e 44 astenuti, che suggerisce agli Stati dell’Unione un criterio di 
salario minimo per i lavoratori europei.  

 ad applicare in tutti i bandi di gara i contratti di lavoro sottoscritti dalle organizzazioni 
sindacali più rappresentative, anche per le società partecipate, nel solco di quanto già 
previsto in materia di appalti dal Protocollo d’intesa per la qualità del lavoro negli appalti 
del Comune siglato il 26 febbraio 2021; 

 si impegna a favorire la valorizzazione dei criteri di valutazione delle offerte tecniche 
rispetto a quelle economiche per contenere gli effetti dei ribassi di gara con particolare 
attenzione alla compressione del costo del lavoro.  

 a sollecitare il Parlamento affinché – a partire da una sintesi delle proposte presentate 

nella scorsa legislatura da diversi gruppi parlamentari - venga approvata in tempistiche 

ragionevoli una legge sul salario minimo. 

 

I Consiglieri comunali f.to: Daniele Nahum, Monica Romano, Natascia Tosoni, Alessandro 
Giungi, Simonetta D’Amico, Rosario Pantaleo, Diana De Marchi, 
Michele Albiani, Federico Bottelli, Roberta Osculati, Angelo 

Turco, Beatrice Uguccioni, Valerio Pedroni, Luca Costamagna, 
Alice Arienta 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/11/2023 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 5, FUORI SACCO, COLL. ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N.863/2023 - 
APPROVAZIONE PIANO TRIENNALE DEI SERVIZI ABITATIVI PUBBLICI E SOCIALI DELLA CITTÀ DI 
MILANO PER IL TRIENNIO 2023-2025 - A FIRMA DEL CONSIGLIERE BOTTELLI E ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: PIENO UTILIZZO DEL PATRIMONIO PER L'EMERGENZA ABITATIVA 
 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

 
PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 16 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

GIOVANATI DEBORAH 

MARRAPODI PIETRO 

ORSO MAURO 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PONTONE MARZIA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
MARCORA, NAHUM, RADICE 

 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 24; CONTRARI //; ASTENUTI 8. 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/11/2023 
II CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO N. 7, FUORI SACCO, COLL. ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N.863/2023 - 
APPROVAZIONE PIANO TRIENNALE DEI SERVIZI ABITATIVI PUBBLICI E SOCIALI DELLA CITTÀ DI 
MILANO PER IL TRIENNIO 2023-2025 - A FIRMA DEL CONSIGLIERE BOTTELLI E ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: CONVERSIONE IN STUDENTATO PUBBLICO DELL'OSPEDALE MILITARE DI BAGGIO 
 

=================================================================================== 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTI N. 25 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BOTTELLI FEDERICO 
CECCARELLI BRUNO 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  
FEDRIGHINI ENRICO 
FUMAGALLI MARCO 
GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MAZZEI MARCO 
MONGUZZI CARLO 
NAHUM DANIELE 
OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 
PANTALEO ROSARIO 
PEDRONI VALERIO 
RABAIOTTI GABRIELE 
RADICE GIANMARIA 
TOSONI NATASCIA 
TURCO ANGELO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 23 CONSIGLIERI: 
 
BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 
COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 
GIOVANATI DEBORAH 
MARCORA ENRICO 
MARDEGAN MICHELE 
MARRAPODI PIETRO 
ORSO MAURO 
PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 
PASTORELLA GIULIA 
PISCINA SAMUELE 
PONTONE MARZIA 
RACCA ANNAROSA 
ROCCA FRANCESCO 
ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 
TRUPPO RICCARDO 
UGUCCIONI BEATRICE 
VALCEPINA CHIARA 
VASILE ANGELICA 
VERRI ALESSANDRO 
 

 
PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
MARCORA, NAHUM, RADICE 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 







 

 

 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi                                                                                        Maria Elisa Borrelli 
        (firmato digitalmente)                                                                                (firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/11/2023 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 
ORDINE DEL GIORNO N.11, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N/863 "APPROVAZIONE DEL PIANO TRIENNALE DEI SERVIZI ABITATIVI PUBBLICI E SOCIALI 
DELLA CITTÀ DI MILANO" DEL CONSIGLIERE PISCINA AVENTE AD OGGETTO: MISURE A 
FAVORE DEGLI INQUILINI IN CONDIZIONI DI DISAGIO. 
 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 27 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

TOSONI NATASCIA 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 21 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA    PALMERI MANFREDI    SARDONE SILVIA 

CECCARELLI BRUNO    PASTORELLA GIULIA    TRUPPO RICCARDO 

COMAZZI   GIANLUCA   PEDRONI VALERIO    TURCO ANGELO 

GIOVANATI DEBORAH   PONTONE MARZIA    UGUCCIONI BEATRICE 

MARRAPODI PIETRO    RABAIOTTI GABRIELE    VALCEPINA CHIARA 

MONGUZZI CARLO    ROCCA FRANCESCO    VASILE ANGELICA 

ORSO MAURO     ROMANO MONICA    VERRI ALESSANDRO 

 

 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
MARCORA, NAHUM, RADICE 

 
ESITO VOTAZIONE: 
 

UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 4/12/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/391 A FIRMA DEI CONSIGLIERI GIUNGI, NAHUM, FUMAGALLI E ALTRI 

AVENTE AD OGGETTO: RICHIESTA CHIUSURA DEL CPR DI VIA CORELLI 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 38 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 10 CONSIGLIERI: 

 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

GIOVANATI DEBORAH 

MARRAPODI PIETRO 

ORSO MAURO 

PALMERI MANFREDI 

SARDONE SILVIA 

VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI E IL VICE SEGRETARIO 

GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

COSTAMAGNA, D’AMICO, PISCINA 

 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 29; CONTRARI 9; ASTENUTI //. 



IM/ 391 della Circolare         O.D.G 

 

TESTO MODIFICATO 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEI CONSIGLIERI GIUNGI, NAHUM, FUMAGALLI E 
ALTRI AVENTE AD OGGETTO: RICHIESTA CHIUSURA DEL CPR DI VIA CORELLI 

  

PREMESSO CHE 

- Il 12 dicembre 2018 veniva votato e approvato in Consiglio comunale un ordine del 
giorno con cui si domandava al Sindaco e alla Giunta di richiedere al Governo di non 
trasformare il CAS di Via Corelli in un CPR ma di mantenerlo come centro di accoglienza 
o di destinarlo all’emergenza abitativa delle famiglie milanesi; 

- La richiesta al Governo di cui sopra non sortiva alcun effetto e il 28.09.2020 veniva 
aperto il CPR in Via Corelli;   

 

VISTO CHE 

- Sono molteplici le testimonianze di organismi istituzionali quali il Garante nazionale dei 
diritti delle persone private della libertà personale, di organizzazioni non governative 
quali Amnesty International, il NAGA, ASGI, Antigone e di svariate inchieste 
giornalistiche a denunciare la violazione dei diritti umani all’interno dei CPR, dove si 
tengono recluse, anche per mesi, persone in detenzione amministrativa, in attesa di 
eseguire il decreto di espulsione verso il Paese di origine, con un indice di riuscita 
inferiore al 50% 

 

DATO CHE 

- Nello specifico, il CPR di Via Corelli, negli anni, è stato oggetto di molteplici 
contestazioni, sulle modalità di detenzione e di rispetto dei diritti umani da parte di 
soggetti quali il Garante comunale delle persone private della libertà personale, 
Antigone, Naga, la rete NO CPR, Amnesty International; 

- Da ultimo, in data 11 maggio 2023, la Commissione consigliare Welfare, ha ospitato 
rappresentanti dell’Associazione “Altreconomia” che hanno illustrato una situazione 
sconvolgente di abuso di psicofarmaci – senza o quasi alcun supporto diagnostico 
effettivo – per coloro che sono detenuti nei CPR e in quello milanese in particolare; 

- E’ emerso che addirittura da ottobre 2021 a febbraio 2022, il 64% di tutta la spesa 
farmaceutica del CPR di Via Corelli è stata destinata all’acquisto di psicofarmaci e che, 
nello stesso periodo vi sono state solo 8 visite psichiatriche 

- Il 22 novembre 2023, il NAGA ha presentato, durante una seduta della 
Sottocommissione Carceri del Comune di Milano, il report sulle terribili condizioni 
igienico sanitarie in cui versano le persone ristrette nel CPR di Via Corelli, sulla totale 
assenza di attività trattamentali, sulla mancanza di mediatori ed educatori, sui 
frequenti casi di autolesionismo e tentati suicidi avvenuti al suo interno. 



 

CONSIDERATO CHE 

- Capita che financo minorenni siano portati nei CPR e che solo a seguito di apposite 
analisi medico-radiografiche vengano destinati ad altre strutture. È ovvio che una simile 
evenienza può determinare traumi da cui diventa difficile potersi riprendere, anche in 
considerazione delle storie di totale sofferenza e privazione dei diritti da cui arrivano 
questi giovani;     

- Nel recente decreto “Cutro” si rende ancor meno favorevole la condizione dei richiedenti 
asilo, introducendo, tra l’altro, la possibilità del trattenimento in CPR del richiedente asilo 
durante la procedura di esame della domanda di asilo presentata alla frontiera. 

- La recentissima inchiesta penale della Procura della Repubblica di Milano – che vede 
indagati per frodi nelle pubbliche forniture e per la turbata libertà degli incanti i 
responsabili della società che gestisce il CPR di Via Corelli – ha confermato, negli atti 
di indagine resi noti dai mass media, la situazione sopra descritta, aggiungendo 
particolari agghiaccianti quali le omesse cure a malati oncologici, a persone con 
fratture, a persone affette da epilessia, tutte abbandonate a loro stesse. 

- Dall’inchiesta penale di cui sopra, è anche emerso che le persone trattenute nel CPR, 
venivano identificate solo con un numero e non i loro nominativi, così 
spersonalizzandoli e ancor più comprimendo i loro diritti. 

 

Tutto ciò considerato, 

 

CHIEDE 

- al Ministro degli Interni e a tutte le Istituzioni competenti, di procedere con 
l’immediata chiusura del centro viste le indagini da parte della Procura della 
Repubblica di Milano. 

 

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Alessandro Giungi     Daniele Nahum      Marco Fumagalli, 
Michele Albiani, Simonetta D’Amico, Monica Romano, Angelo 
Turco, Diana De Marchi, Natascia Tosoni, Angelica Vasile, Alice 
Arienta, Beatrice Uguccioni, Enrico Fedrighini, Federico 
Bottelli, Rosario Pantaleo, Carlo Monguzzi, Marzia Pontone, 
Francesca Cucchiara, Tommaso Gorini, Marco Mazzei, Valerio 
Pedroni, Giulia Pastorella, Gianmaria Radice, Carmine 
Pacente (aggiungono firma CC 04-12-2023) 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO  

 Elena Buscemi  Andrea Zuccotti 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

                   IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

                   Maria Elisa Borrelli 

                 (firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 14/12/2023 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 2, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/2000-2023 "MODIFICHE ARTICOLI STATUTO SPV LINEA M4 E STATUTO ATM SPA" DEI 

CONSIGLIERI TRUPPO E ALTRI, AVENTE AD OGGETTO: ACCORDO PER AUMENTO SALARIALE 

IN AMBITO RINNOVO CCNL E DESTINARE QUOTA UTILI AL WELFARE DIPENDENTI. 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 28 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

PEDRONI VALERIO 

RADICE GIANMARIA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

VASILE ANGELICA 

 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 20 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE    ORSO MAURO     ROCCA FRANCESCO 

COMAZZI   GIANLUCA   PANTALEO ROSARIO    ROMANO MONICA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   PASTORELLA GIULIA    SARDONE SILVIA 

FUMAGALLI MARCO    PISCINA SAMUELE    UGUCCIONI BEATRICE 

GIOVANATI DEBORAH   PONTONE MARZIA    VALCEPINA CHIARA 

GIUNGI ALESSANDRO    RABAIOTTI GABRIELE    VERRI ALESSANDRO 

MARRAPODI PIETRO    RACCA ANNAROSA 

 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, MAZZEI, MARCORA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 21/12/2021 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 44, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N.1871/2023 "DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026" A FIRMA DELLA CONSIGLIERA 

RACCA AVENTE AD OGGETTO: FONDI PER LA REALIZZAZIONE DI UN IMPIANTO SEMAFORICO 

IN VIA ANTONINI INTERSEZIONE VIA NEGRI. 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 19 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE    MARRAPODI PIETRO    PONTONE MARZIA 

BERNARDO LUCA    MONGUZZI CARLO    RABAIOTTI GABRIELE 

COMAZZI   GIANLUCA   ORSO MAURO     SARDONE SILVIA 

COSTAMAGNA LUCA    OSCULATI ROBERTA    TRUPPO RICCARDO 

GIOVANATI DEBORAH   PALMERI MANFREDI    VALCEPINA CHIARA 

MARCORA ENRICO    PASTORELLA GIULIA 

MARDEGAN MICHELE    PISCINA SAMUELE 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MAZZEI, CUCCHIARA, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 







 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 21/12/2023 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 49, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N.1871/2023 "DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026" A FIRMA DEI CONSIGLIERI TRUPPO, 

MARCORA, ROCCA, ALTRI AVENTE AD OGGETTO: RECUPERARE LE COPERTURE FINANZIARIE 

PER SOSTITUIRE IL SISTEMA DI RENDICONTAZIONE CON I TICKET CUMULABILI. 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 35 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 13 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA    GIOVANATI DEBORAH   PEDRONI VALERIO 

BESTETTI MARCO    ORSO MAURO     PISCINA SAMUELE 

COMAZZI   GIANLUCA   PALMERI MANFREDI    RABAIOTTI GABRIELE 

COSTAMAGNA LUCA    PASTORELLA GIULIA    SARDONE SILVIA 

VALCEPINA CHIARA 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MAZZEI, CUCCHIARA, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



Verri Alessandro (aggiunge firma cc 21/12/2023)



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 21/12/2023 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 57, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N.1871/2023 "DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026" A FIRMA DEL CONSIGLIERE 

BARBERIS E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: RIORGANIZZAZIONE DEL SERVIZIO LINEA 973. 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 37 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 11 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE    MARRAPODI PIETRO    PISCINA SAMUELE 

BERNARDO LUCA    ORSO MAURO     RABAIOTTI GABRIELE 

COMAZZI   GIANLUCA   PALMERI MANFREDI    SARDONE SILVIA 

GIOVANATI DEBORAH   PASTORELLA GIULIA 

 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MAZZEI, CUCCHIARA, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 26; CONTRARI //; ASTENUTI 10, ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 1. 





Beatrice Uguccioni (aggiunge firma cc 21/12/2023)



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 




